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Разговорчики в строю
Ради победы  
в КВН  
суворовцы  
съели кактус 
прямо перед 
Масляковым. 

 http://ulpravda.ru/narodka

ТВ-программа  
на Всю неделю!

стр. 13 - 20

  ► 84 бойца Красной армии были 
найдены ульяновскими поисковиками 
в 2017 году. 

  ► 25 человек представят наш  
регион на Всероссийских соревно-
ваниях «Молодые профессионалы» 
WorldSkills Russia.

  ► 13 миллионов сеянцев деревьев  
высадили в лесах области в этом году. 

  ► 396 тонн песко-соляной смеси 
было использовано на улицах Улья-
новска после воскресного снегопада. 

На  ► 25 процентов выросла рождае-
мость в регионе за последние 10 лет. 

это интересноновости одной строкой àà

От семьи до села
В девяностые увлече-

ние генеалогией и поис-
ками собственных корней 
было модным поветрием. 
Страна переосмысля-
ла свое прошлое, и это 
переосмысление начи-
налось у многих с самого 
близкого. С истории сво-
ей семьи.

ÓÑÏÅÒÜ ÇÀ 10 ÄÍÅÉ!
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фотофактà
На прошлой неделе управление МЧС по Улья-
новской области получило новый мобильный 
комплекс, который состоит из пожарно-
спасательного автомобиля КамАЗ, квадро-
цикла с прицепом и двух мотоциклов. Зачем 
мотоциклы и квадроцикл? Как пояснили 
представители МЧС, для увеличения мобиль-
ности и маневренности. На мотоцикле легко 
объехать пробку и попасть к месту ДТП или 
пожара. Благо в комплект входит необходи-
мое оборудование вплоть до огнетушителей. 
А на квадроцикле легко пробираться по таким 
дорогам, где даже КамАЗ не проедет. Грузо-
вик, кстати, тоже необычный - в нем есть и 
пожарное оборудование, и спасательное, и 
довольно комфортный жилой отсек. 

Евгений КИЗЯКОВ

В конце ноября управление  
Россельхознадзора по Чуваш-
ской Республике и Ульяновской 
области опубликовало инфор-
мацию о том, что начались 
активные поставки новогодних 
елок из нашего региона в другие 
субъекты Федерации и за рубеж. 

География «путешествий» на-
ших деревьев весьма и весьма 
широка. Ульяновские елки по-
ставят у себя дома жители Кры-
ма, Самарской, Волгоградской, 
Оренбургской, Ростовской, Ли-
пецкой, Тамбовской, Белгород-
ской областей, Ставропольского 
и Краснодарского краев. Также 
грузовики с деревьями отправят-
ся в Казахстан и в Украину - Лу-
ганск и Донецк. Всего за пределы 
региона планируют вывезти около 
100 000 новогодних елок. 

Что же касается самого Ульянов-
ска, то здесь работа елочных база-

ров начнется 15 декабря. Всего в 
областном центре будет оборудо-
вано 39 площадок, находящихся по 
36 адресам. Сейчас в этих местах 
уже идет подготовка к началу тор-
говли - территория огораживается 
и украшается новогодними гир-
ляндами. Сосны, которые смогут 
купить жители Ульяновска, заготав-
ливаются на заросших деревьями 
полях, что позволит потом вернуть 
эти территории под пашню.

Больше всего елочных базаров 
разместится в Заволжском райо-
не - 13 площадок. В Засвияжье 
будут работать десять базаров, 
в Ленинском районе - девять и 
меньше всего, пять, откроется в 
Железнодорожном районе. Уточ-
нить конкретные адреса базаров 
можно на официальном сайте 
городской администрации. Если 
вы столкнетесь с несанкциони-
рованной продажей елок, можете 
об этом сообщить в управление 
административно-технического 
контроля по телефону 8(422) 
41-06-95.

Открыта регистрация на Международный  
спортивный форум «Россия - спортивная держава».

Крупное мероприятие пройдет с 1 по 3 февраля в ульяновском 
Ледовом дворце «Волга-Спорт-Арена». Свое участие уже подтвер-
дили делегации более 30 регионов. Планируется, что на форум 
приедут около трех тысяч человек. Стать участником может лю-
бой желающий. Для этого необходимо оставить заявку по ссылке  
https://sportdergava.ru/register/ или на официальном сайте мероприя-
тия в разделе «Регистрация»: http://www.sportforumrussia.ru/.

Напомним: форум проводится по распоряжению президента РФ. 
Организаторами мероприятия являются Правительство и Министер-
ство спорта РФ, правительство Ульяновской области, АНО «Форум 
«Спортивная держава», АНО «Дирекция спортивно-массовых меро-
приятий Ульяновской области».

От Самары до Крыма

Как стать участником 
большого события

Игорь УЛИТИН

Почему ульяновским 
чернобыльцам  
сложно попасть  
в санатории и госпиталь?

30 ноября 1986 года закон-
чилось строительство объекта 
«Укрытие» - саркофага, закрыв-
шего взорвавшийся четвертый 
энергоблок Чернобыльской 
АЭС. Этой памятной дате был 
посвящен круглый стол с уча-
стием ликвидаторов аварии, 
представителей соцзащиты и 
медиков. Темой для разговора 
стал ряд проблем, с которыми 
спасители мира сталкиваются 
сейчас.

Путь к здоровью
Самая острая - санаторно-

курортное лечение по линии 
соцзащиты. Чернобыльцы имеют 
право выбора: брать бесплат-
ные путевки в санатории или же 
получать деньги. Деньги, надо 
сказать, смешные - 124 рубля в 
месяц. Однако многие ликвида-
торы предпочитают рубль льго-
те, потому что, пока подойдет 
очередь в санаторий, пройдет 
немало времени.

- В этом году мы направили в 
санатории семь человек на заяви-
тельной основе. В очереди еще 
67, - рассказала начальник отдела 
санаторно-курортного лечения 
центра обеспечения технически-
ми средствами реабилитации 
Ольга Филиппова.

По ее словам, все упирается в 
финансирование. Будь оно боль-
ше, и очередь шла бы быстрее. 
Сами же чернобыльцы не против 
покупать путевки на условиях со-
финансирования.

- Например, в Украине, которую 
мы сейчас часто ругаем, сделали 
так: государство компенсирует 
ликвидаторам 33 процента от пу-
тевки, - рассказал председатель 
Ульяновской областной обще-
ственной организации инвали-
дов «Союз-Чернобыль» Евгений 
Барышов.

Есть еще один вариант полу-
чения санаторных путевок - не 
через соцзащиту, а через мин-
здрав. Здесь дела обстоят лучше, 
но ликвидаторы регулярно стал-
киваются с нарушением права 
на бесплатный проезд к месту 
лечения.

- Часто людям дают талон от 
минздрава, по которому должны 
возвращаться деньги за билет, 
а этого не происходит, - расска-
зывает председатель Димитров-
градской городской организации 
инвалидов «Союз-Чернобыль» 

Николай Леушин. - Подобная 
ситуация регулярно случается 
и при поездках чернобыльцев 
из районов на обследование 
или лечение в Ульяновск. Билет 
до города часто стоит больше  
300 рублей. Для кого-то это се-
рьезная сумма.

Деньги многие чернобыльцы 
все-таки возвращают - через 
суды. Особенно если речь идет 
о крупных суммах. Как отметил 
Евгений Барышов, таких судебных 
тяжб у них великое множество. А 
им хотелось бы, чтобы просто со-
блюдался закон.

ЛЕЧИть ПоЛоЖЕНо
Что касается медицинского 

обслуживания, то тут у черно-
быльцев есть даже повод для 
гордости - центров профилакти-

ки, аналогичных ульяновскому, 
в России не так много. Но и в 
нем можно пройти не все не-
обходимые процедуры. Поэтому 
чернобыльцы имеют право про-
ходить лечение в Ульяновском 
областном госпитале ветеранов 
войн. Правда, по квоте - четыре 
человека в месяц, ведь госпиталь 
не резиновый, людей, имеющих 
право поправить там здоровье, 
более 100 тысяч.

- Недавно нескольким черно-
быльцам было отказано в приеме 
в госпиталь. Им сказали, что туда 
могут принимать только ликвида-
торов после инфаркта, инсульта 
и в урологию, - рассказывает 
Николай Леушин.

Естественно, это откровенное 
нарушение прав. После разби-
рательств этих людей в госпи-

Санаторная      зона

цИтата НЕдЕЛИà

2 Народная газета

Погода На всю НЕдЕЛюà
 -1 -1 
 день ночь

 -3 -4 
 день ночь

6 декабря
среда

7 декабря
четверг

8 декабря
пятница

9 декабря
суббота

10 декабря
воскресенье

11 декабря
понедельник

 +1 -1 
 день ночь

12 декабря
вторник

 0 -5 
 день ночь

 -5 -6 
 день ночь

 -2 -4 
 день ночь

 -2 -5 
 день ночь

6 м/с

3 м/с

2 м/с

4 м/с

3 м/с

6 м/с

4 м/с

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 Г

У 
М

Ч
С

 Р
ос

си
и 

по
 У

ль
ян

ов
ск

ой
 о

бл
ас

ти
 

ю

юз

з

юз

юз

юв

юв

Заместитель председателя  
Совета Федерации  
Галина КАрЕЛОВА:

- Еще недавно идея 
законодательного регулирования 
добровольческого движения 
вызывала противоречивое 
отношение. Сегодня есть 
запрос на определение статуса 
добровольцев, на четкий 
регламент взаимоотношений 
органов власти и волонтеров.

Заместитель председателя Совета Федерации Галина 
Карелова:

- Еще недавно идея законодательного регулирования 
добровольческого движения вызывала противоречивое от-
ношение. Сегодня есть запрос на определение статуса до-
бровольцев, на четкий регламент взаимоотношений органов 
власти и волонтеров.
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СТАТИСТИКАà

Бульвар врага Рейха
В новом микрорайоне Ульяновска 

появится бульвар Генерала Назаро-
ва. Он проходит между проспектами 
Маршала Устинова и Авиастроите-
лей, параллельно проспекту Лива-
нова. Александр Назаров - участник 
Великой Отечественной войны, 
разведчик, командир диверсион-
ной бригады, наводившей ужас на 
гитлеровцев, которые в своих ди-
рективах называли его «опасным 
врагом Рейха» и предлагали за него  
250 тысяч марок. С 1957-го по 1980 
год Назаров являлся начальником 
УКГБ по Ульяновской области. 

Парк для бизнеса
В регионе создадут бизнес-парк 

«Восточный». Соглашение с первыми 
резидентами подписано на форуме 
«Деловой климат в России». Ими 
стали мебельная фабрика CUCINA и 
компания «Мир столешниц».

Память о военных годах
На здании областного краеведче-

ского музея появилась мемориаль-
ная доска, посвященная Всесоюзной 
торговой палате, которая располага-
лась в Ульяновске в годы эвакуации.  
250 сотрудников палаты были эвакуи-
рованы из Москвы в июле 1941 года.

КороТКоà

Андрей ТВОРОГОВ

Сразу десять японских 
компаний заинтересовались 
Ульяновской областью после 
визита в Токио делегации 
нашего региона. Среди них - 
знаменитый концерн  
«Мицубиси». 

Об этом рассказала помощ-
ник губернатора Ульяновской 
области по международному и 
межрегиональному сотрудниче-
ству Екатерина Сморода в ходе 
пресс-конференции, посвящен-
ной итогам визита. 

На первый взгляд может по-
казаться, что съездили неудач-
но - соглашений с конкретными 
предприятиями заключено не 
было. Однако соглашения - толь-
ко верхушка айсберга.

- У японских бизнесменов осо-
бенный менталитет, они долго, 
годами присматриваются к ин-
вестиционной площадке, не 
принимают решений сразу, а 
изучают абсолютно все, - рас-
сказала помощник губернато-
ра. - У них свои соображения о 
пользе и эффективности, но мы, 
кажется, сумели их заинтересо-
вать. Чем же? Тем, что у нас уже 
есть успешные предприятия из 
Японии. Бизнесмены довольны 
и рассказывают об успехе сво-
им братьям по цеху. А для них 
репутация - это главное преиму-
щество.

Смысл поездки, отметили 
делегаты, состоял не в том, 

чтобы прямо сейчас, «с колес», 
заключить соглашения, а в том, 
чтобы показать площадки пред-
ставителям крупнейшего биз-
неса и дать им время подумать. 
Часть бизнесменов, как отме-
тил гендиректор Корпорации 
развития Ульяновской области 
Сергей Васин, уже подумала и 
решила прибыть в наш регион 
с ответным визитом для более 
предметного разговора.

Так почему же чиновники не 
называют конкретных компаний 
и даже отраслей будущих инве-
сторов? Как пояснил зампред-
седателя правительства области 
Сергей Кузьмин, в регионах 
сейчас идет настоящая война за 
инвесторов, поэтому «засветить» 
предпринимателя может озна-
чать потерять его.

Сам глава региона Сергей 
Морозов отметил, что в ходе ра-
бочей поездки в Токио ему уда-
лось пообщаться с министром 
Японии господином Мацуямой. 
Министр Японии - это особая 
должность, они возглавляют не 
конкретные министерства (как 
министры здравоохранения или 
образования), а руководят про-
ектами правительства вне их. 
Мацуяма отвечает в том числе 
за взаимодействие с Россией, 
его назначили недавно. 

- Среди компаний, с которыми 
мы провели встречи, - ведущие 
международные концерны и кор-
порации, специализирующиеся 
на автомобилестроении, произ-
водстве высокотехнологичного 

бытового, производственного 
и медицинского оборудования, 
представители химической про-
мышленности, производящие 
лакокрасочные изделия лидиру-
ющих мировых брендов, - отме-
тил Сергей Морозов. - Японские 
деловые круги позитивно от-
неслись к возможности ведения 
бизнеса в Ульяновской области, 
имеющей яркие бизнес-истории 
уже реализованных японских 
инвестиционных проектов, та-
ких как «Таката», «Исузу», «ДМГ 
Мори» и «Бриджстоун».

Одна из наиболее продук-
тивных встреч, сообщили в 
правительстве, состоялась с 
руководством японской компа-
нии «Исузу». Стороны обсудили 
перспективы развития проекта 
в Ульяновске. 

Ну а что касается «Мицубиси 
Корпорейшн» - подробности 
руководство региона пока не 
раскрывает. Впрочем, Екатерина 
Сморода намекнула, что «Мицу-
биси» - это компания, которая 
в Японии занимается далеко не 
только автомобилями, и у нее 
множество производств самых 
разных направлений. Одно из 
них может появиться в Улья-
новске.

Кроме того, состоялась рабо-
чая встреча с «Бриджстоун Кор-
порейшн», которая планирует 
реализовать новые проекты на 
территории Ульяновской обла-
сти. Под них в индустриальном 
парке «Заволжье» зарезервиро-
ваны земельные участки.

таль приняли. Произошедшее 
замначальника медучреждения 
Светлана Мартынова объяснила 
тем, что сотрудники приемного 
отделения недопоняли некото-
рые моменты.

- У нас появились койко-места 
для реабилитации людей с инсуль-
тами, инфарктами и по направ-
лению урологии. Но о том, чтобы 
ограничивать людей в правах, 
никто даже речи не вел, - сказала 
Светлана Александровна.

Светлана Мартынова еще раз 
подчеркнула: выгонять чернобыль-
цев из госпиталя ветеранов войн 
никто не собирается, и прием по 
квоте никто не отменял.

Санаторная      зона

Рукой подать до Японии

3Народная газета

И
н

ф
о

гр
аф

и
ка

 Ю
ли

и
 М

А
С

Л
И

Х
О

В
О

Й

http://ulpravda.ru/narodkaобСудИТь Тему 
нА САйТе 

Поймай удачу с «Народной»
По доброй традиции в новом году мы проведем  
розыгрыш призов среди наших верных подписчиков.  
На кону - ценные призы. Удачи!

«Народная газета»: ближе к людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на I полугодие 2018 года

ФИО ________________________________________________________________________________________________

Контактный телефон, адрес проживания:______________________________________________________________
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Цифра 
В Ульяновской области  
 
проживают 988  
ликвидаторов аварии  
на Чернобыльской АЭС.  

Из них 432  
получили инвалидность. 



Пусть говорят

30 ноября в администрации Ульяновска состоялось первое заседание рабочей группы по вопросам реализации   ►
проекта «Гаражная амнистия» в Ульяновске. Подобные заседания будут проходить теперь еженедельно. 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

дневнИк губернатораà

Зимнее  
благоустройство

Лето - это лучшее время для при-
ведения городов и сел в порядок. Дей-
ствительно, укладывать асфальт или 
устанавливать лавочки у подъездов 
зимой не получится. Но есть и вопро-
сы, которые можно решить в холодное 
время года. 

Региональная Общественная па-
лата при поддержке партии «Единая 
Россия» вышла с инициативой рас-
ширить временные рамки и объем 
благоустроительных работ. В них со-
бираются включить ремонт подъездов 
и входных групп, который можно про-
водить зимой.

- Состояние подъездов волнует 
жителей. Наша позиция заключает-
ся в том, что нужно стимулировать 
собственников на проведение бла-
гоустроительных работ. При этом не 
нужно плодить иждивенчество, нужно 
помогать. Жители должны сами прини-
мать решения, что им нужно отремон-
тировать или, например, в какой цвет 
покрасить стены подъезда, - сказал 
руководитель исполкома региональ-
ного отделения «Единой России» Кон-
стантин Долгов.

А председатель Общественной пала-
ты Александр Чепухин обратил внима-
ние на необходимость восстановления 
входных групп. Именно входных групп, 
а не просто подъездных дверей.

- Входные группы включают ступени. 
Мне показывали ступени, которые не 
ремонтировались 30 - 35 лет, от них 
уже ничего не остается, - заметил 
Александр Чепухин.

На аппаратном совещании губер-
натор Сергей Морозов дал поручение 
провести до конца года обследова-
ние подъездов и входных групп. К 
этой работе будут привлечены члены 
Общественной палаты, Палаты спра-
ведливости и просто неравнодушные 
граждане, в том числе пользователи 
соцсетей.

Тёплые подарки  
к Новому году

На прошлой неделе была введена в 
строй новая котельная в Ишеевке. Это 
стало одним из важных пунктов про-
хождения программы модернизации 
теплоисточников в регионе.

- У нас запланировано отремонтиро-
вать 62 теплоисточника: техническое 
перевооружение 16 котельных уже 
выполнено, 18 - находятся в настоя-
щее время в работе, - сказал министр 
промышленности, строительства, ЖКК 
и транспорта Дмитрий Вавилин. - Об-
новление предусмотрено на общую 
сумму в 489 миллионов рублей. Рабо-
ты ведутся за счет средств областного 
бюджета, муниципальных бюджетов и 
концессионеров.

Находящиеся в настоящее время в 
работе котельные завершат модерни-
зировать в ближайшие месяцы. Так, еще 
10 пунктов подачи тепла приведут в над-
лежащий вид еще до конца этого года.

В это число попадают ЦРС в Сенги-
лее и котельная в Тушне, модерниза-
ция которых уже завершается. А вот 
теплоисточник в Красном Гуляе поста-
вят только в следующем январе.

Шесть теплоисточников запустят в 
ближайшее время в Карсунском райо-
не, в том числе в Большой Канадарти, 
Усть-Урене и Языково. Готовится к на-
чалу работы и котельная в Вешкайме.

Котельная Майнской больницы при-
ступит к выполнению своих функций  
15 января. К этому же времени ожида-
ется запуск теплоисточника в Новой 
Майне Мелекесского района.

Рассказал Дмитрий Вавилин и  
о переводе трех котельных с мазута на 
природный газ в Инзенском районе. На 
минувшей неделе губернатор побывал 
в этом муниципалитете. Перемена то-
плива поможет существенно сэкономить 
денежные средства. Всего же в районе 
до 2024 года планируется модернизиро-
вать 16 объектов теплоснабжения.

Стратегия помощи 
инвалидам

В преддверии Международного дня 
инвалидов в Москве была утверж-
дена Стратегия развития производ-
ства промышленной продукции реа-
билитационной направленности до  
2025 года. Фактически этим докумен-
том создается отдельная отрасль в 
индустриальном комплексе страны.

А к 2025 году ставится цель создать 
устойчивый и конкурентоспособный 
сегмент такого производства. Выде-
лены его 11 направлений - протезы, 
одежда и обувь, системы реабилита-
ции и ряд других. 

- Эта отрасль производства была 
выделена на уровне системной господ-
держки не так давно - около двух лет 
назад. И уже сейчас мы имеем целую 
индустрию, которая производит ши-
рокий спектр продукции, - рассказал в 
интервью «Российской газете» министр 
промышленности и торговли России 
Денис Мантуров. - Наша страна про-
изводит все основные группы изделий, 
которые ничем не уступают западным 
аналогам. Однако зачастую это неболь-
шие партии или единичные изделия. 
Масштабными сериями производятся 
кресла-коляски всех типов, слуховые 
аппараты, гигиенические средства. 
Российская продукция соответствует 
международным требованиям, и теперь 
основная задача - ее тиражирование. 
Это прописано в принятой стратегии.

Документ устанавливает целевые 
показатели отрасли. Если они будут 
соблюдены, люди с ограниченными 
физическими возможностями смогут 
жить полноценной жизнью с помощью 
отечественных изделий. 

В связи с этим на аппаратном со-
вещании губернатор дал поручение 
реальному сектору экономики про-
думать участие Ульяновской области в 
реализации стратегии.

Подготовил Марк КрольсКий

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

4 Народная газета

29 ноября  ►
Губернатор посетил несколько районов области. В Инзе глава 
региона занимался вопросами водоснабжения, газификации 
и реконструкции теплоисточников в районе. В Вешкайме под-
писано соглашение о создании природного парка «Ульянка» в 
долине реки Барыш. 

30 ноября  ►
Первая половина дня была посвящена обсуждению вопросов 
здорового питания и роли, которую должны сыграть школа, 
бизнес и власть в этом вопросе. Широкая дискуссия приуро-
чена к прошедшему в Ульяновске межрегиональному форуму 
социального питания. Во второй половине дня губернатор при-
нял участие в пленарном заседании IX всероссийского бизнес-
форума «Деловой климат в России», на котором говорили про 
инвестиции и сотрудничество региона с другими странами. 

1 декабря  ►
В Ульяновск прибыл полпред президента РФ в ПФО Михаил 
Бабич. Вместе с Сергеем Морозовым они ознакомились с 
формированием комфортной среды в парке «Прибрежный», 
побывали в межрегиональном центре компетенций. Ключевым 
мероприятием визита стал общественный совет ПФО, на кото-
ром обсуждалась роль гражданского общества в обеспечении 
легитимности института выборов.

2 декабря  ►
Ко дню рождения партии «Единая Россия» был приурочен личный 
прием граждан губернатором. После чего глава области принял 
участие в конференции регионального отделения партии.

3 декабря  ►
В Ленинском мемориале Сергей Морозов наградил победите-
лей и участников конкурса на присуждение премии для людей 
с ограниченными возможностями здоровья. С участниками 
поискового движения губернатор обсудил деятельность от-
рядов области.

4 декабря  ►
Аппаратное совещание было совмещено с обсуждением результа-
тов выполнения целевых показателей в области создания конкурен-
тоспособной экономики и привлечения инвестиций в регион.

5 декабря  ►
Сергей Морозов принял участие в добровольческом форуме 
«Наше будущее», на котором проходило обсуждение пер-
спектив развития НКО. Кроме того, губернатор встретился с 
молодежью области.

любовь Чиликова
Время бездумных на-

званий. У нас в районе 
открыли новое заве-
дение под названием 
«Самурай». Почему са-
мурай, непонятно. Ну 
ладно, наверное, хозя-
ин япономан. Ну сде-
лали бы тогда интерьер 
в японском стиле. Но 
нет. Там на стене карта 
мира. И на карте нет 
Японии.

Геннадий Антонцев
@antontsev

Я один наивно считаю, что мост и 
подъезды к нему нужно очищать от 
снега в первую очередь?

ольга Тюрина
Николай Мирликийский, 

как известно, главный рож-
дественский святой За-
падной Европы. И в наши 
дни дети в Нидерландах, 
Бельгии и Германии в ночь 
на 6 декабря (а не только в 
само Рождество) выстав-
ляют свои ботиночки за 
двери - святой Николай 
обязательно подарит им 
что-нибудь.

Максим Терляев
@aliseman

Я такой старый, что еще 
помню тетради с промокаш-
кой в комплекте:)

Дмитрий Насонов
@nasonovdmitry

Поздравляю всех причастных с Днем юриста! Же-
лаю профессиональных успехов, торжества закона и 
справедливости! (пост от 3 декабря. - ред.)

игорь Ярославский 
@igor_yaroslavski

Наконец-то снег!!!

рашид Абдуллов
@abdullovrashid

За 10 месяцев показатель 
младенческой смертности в 
Ульяновской области снизился 
до 4,6 промилле. Ниже, чем в 
ПФО, на 6,1%.
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Евгения Коновалова
Сегодня был прекрасный самолетный 

день) Мы встречали первых предста-
вителей нового 235-го полка военно-
транспортной авиации. 9 красавцев-
«Илов» прилетели и выстроились на 
теперь уже родной для себя базе аэро-
дрома «Восточный». А потом модерни-
зированному «Руслану» присвоили имя 
величайшего авиаконструктора Олега 
Константиновича Антонова.



Перспективы

Росреестр подвел предварительные итоги работы комиссий, в которые обращаются граждане,   ►
не согласные с кадастровой стоимостью своих участков. Они поддержали каждого второго такого гражданина.
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Энергетики борются с энерговоровством
Действия энерговоров приводят к 

тому, что на электросеть ложатся на-
грузки, не предусмотренные проектной 
мощностью оборудования. Все это 
неизбежно отражается на качестве 
электроэнергии. Частые скачки напря-
жения, перебои с электроснабжением, 
выход из строя бытовой техники, корот-
кие замыкания нередко указывают на то, 
что на вашей улице или в поселке кто-то 
занимается воровством электроэнер-
гии. Кроме того, несанкционированное 
подключение и вмешательство в работу 
электрооборудования - это не только 
угроза надежности электроснабжения, 
но и реальная угроза жизни и здоровью 
как самого недобросовестного потреби-
теля, так и его соседей и односельчан.

Контролеры групп балансов и учета 
электроэнергии филиала ПАО «МРСК 
Волги» (входит в группу «Россети») - 
«Ульяновские распределительные сети» 
регулярно выявляют случаи безучет-
ного и бездоговорного потребления 
электроэнергии. За 10 месяцев теку-
щего года энергетики зафиксировали 

615 случаев незаконного потребле-
ния электроэнергии в общем объеме  
1,957 млн кВт*ч. Для сравнения: объем 
украденной электроэнергии сопоставим 
с энергопотреблением целого района 
Ульяновской области с населением 
свыше 22 тысяч человек, например, Кар-
сунского или Сенгилеевского, в течение 
целого месяца.

В отношении юридических лиц со-
ставлено 116 актов о безучетном по-
треблении и 491 акт - в отношении фи-
зических лиц, а также выявлено 8 фактов 
бездоговорного энергопотребления. 
Причиненный недобросовестными по-
требителями ущерб сетевой компании 
оценивается в 3,5 млн рублей. Наиболь-
шее число фактов энерговоровства по-
требления зафиксировано энергетиками 

в Чердаклинском, Новомалыклинском и 
Инзенском районах.

По всем обнаруженным фактам энер-
гетики направляют заявления в органы 
МВД. Выставленный за неучтенное энер-
гопотребление счет будет значительно 
превышать стоимость электро энергии, 
полученной законным путем, так как 
сумма возмещения будет рассчитана 
исходя из максимально возможного по-
требления подключенного оборудования 
в круглосуточном режиме с момента по-
следней проверки. Нарушители должны 
будут не только компенсировать причи-
ненный компании ущерб, но и выплатить 
штраф, который, согласно действую-
щему законодательству, составляет  
10 - 15 тысяч рублей для физических лиц и  
100 - 200 тысяч - для юридических.

Энергетики обращаются к жителям с убедительной просьбой: обо всех 
случаях самовольного подключения к электросетям или несанкциониро- 
ванного вмешательства в работу электрооборудования сообщать по теле - 
фону ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ 8-800-775-16-42, телефону доверия филиала  
«Ульяновские РС» 8 (8422) 61-36-46 или в район электрических сетей (РЭС) 
по месту жительства (конфиденциальность гарантирована). Р

е
кл
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а

Незаконное подключение к электросетям, 
получение электроэнергии «в обход» 
счетчика или сознательное вмешательство 
в работу приборов учета с целью искажения 
реальных данных о потребленной энергии 
среди населения не могут не вызывать 
беспокойства энергетиков.

Государство заплатит за рождение первенца
Семен СЕмЕНОв

Итоговое заседание 
Координационного совета  
при президенте по реализации 
Нацстратегии действий  
в интересах детей показало 
- уже в 2018 году политику 
демографического развития 
России ждет «перезагрузка». 
Заявив об этом, глава 
государства Владимир Путин 
перечислил ряд кардинальных 
мер, которые начнут внедряться 
уже с нового года.

«Демографическая ситуация обостряет-
ся. Эта тенденция была предсказуема, она 
следствие двух глубоких, наложившихся друг 
на друга демографических спадов - во вре-
мя Великой Отечественной войны и начала 
1990-х годов», - пояснил президент. По его 
словам, в нынешних реалиях на первый план 
выходит поддержка многодетных семей, 
семей со скромными доходами, создание 
дополнительных стимулов для рождения 
второго и третьего ребенка.

Деньги за рожДение
Среди первостепенных мер, предложен-

ных главой государства, - введение пособия 
за рождение первого ребенка, продление 
программы материнского капитала до кон-
ца 2021 года, а также расширение перечня 
целей, на которые эти средства можно будет 
использовать.

Так, начиная с 2018 года малообеспечен-
ным семьям начнут выплачивать ежеме-
сячное пособие на первого ребенка. Пере-
числять эти деньги продолжат до тех пор, 
пока малышу не исполнится полтора года. 

Претендовать на выплату смогут семьи со 
среднедушевым доходом, не превышающим 
полуторакратную величину прожиточного 
минимума трудоспособного населения, 
установленного в том регионе, где они жи-
вут, за второй квартал года, предшествую-
щего году обращения за выплатой. Сумма 
пособия будет рассчитываться из размера 
субъектового прожиточного минимума на 
ребенка. В среднем по стране размер по-
собия составит 10 523 рубля в 2018 году, 
10 836 рублей в 2019 году, 11 143 рубля - в 
2020 году.

Программу маткаПитала 
ПроДлят

Что касается программы маткапитала, 
то ее по поручению президента не только 
продлят до конца 2021 года, но и расширят 
перечень целей, на которые деньги можно 
будет потратить. «Тем семьям, которые 
особо нуждаются, средства материнского 
капитала можно будет получать в виде еже-
месячных выплат, - пояснил президент. - В 

данном случае выплаты будут определены 
в размере прожиточного минимума на ре-
бенка в регионе семьям с доходом, размер 
которого не превышает полуторакратной 
величины прожиточного минимума трудо-
способного населения».

Кроме того, средства материнского капи-
тала можно будет использовать на оплату 
услуг дошкольного образования с двух-
месячного возраста ребенка. «В частности, 
мама после рождения ребенка сможет про-
должить работу или образование», - подчер-
кнул глава государства. 

Президент не обошел вниманием и жи-
лищные проблемы молодых семей. «Пред-
лагаю запустить специальную программу 
ипотечного кредитования. Ее возможностью 
смогут воспользоваться те семьи, в которых 
с 1 января 2018 года родится второй или 
третий ребенок», - сказал Владимир Путин.

Так, покупая жилье на первичном рын-
ке или рефинансируя ранее полученные 
кредиты, семьи смогут рассчитывать на 
субсидирование государством процентной 

ставки сверх шести процентов годовых. 
По оценке Минстроя, в предстоящие пять 
лет эта программа может охватить свыше  
500 тысяч семей.

Кроме того, глава государства призвал 
как можно быстрее ликвидировать очередь в 
яслях для детей от двух месяцев до трех лет, 
а также заняться повышением доступности 
медобслуживания детей и повышением 
его качества. На ремонт, реконструкцию и 
дооснащение детских поликлиник обору-
дованием, по предварительным подсчетам, 
потребуется более 50 миллиардов рублей. 

а как у нас?
Одно из последних региональных ново-

введений по линии социальной поддержки, 
которое озвучил губернатор Сергей Морозов 
на днях, - о проекте Закона «О ежемесячной 
денежной выплате на ребенка в возрасте 
от полутора до трех лет». Он предусматри-
вает ежемесячную выплату в размере трех 
тысяч рублей с 1 января 2020 года в случае 
рождения первого ребенка у женщины, не 
достигшей возраста 24 лет.

- Особо подчеркиваю: эта выплата будет 
осуществляться в период, когда на содер-
жание первого ребенка деньги сейчас не 
выплачиваются - с полутора до трех лет, 
- подчеркнул глава Ульяновской области. - 
Зная ситуацию с реальным материальным 
положением молодых семей, абсолютно 
убежден, что такая выплата не просто 
будет для них не лишней, но и станет до-
полнительным стимулом для рождения 
малыша.

Кроме того, подготовлен законопроект, 
предусматривающий изменение условий 
реализации именного капитала «Семья». Он 
касается увеличения размера компенсации 
расходов за счет средств именного капитала 
«Семья» с 25% до 50%, расширения направле-
ний реализации его средств; а главное - воз-
можности его реализации по ряду направле-
ний сразу же после рождения ребенка, а не по 
достижении им трехлетнего возраста.



Народная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 

Три миллиона рублей выделит Ульяновская область на покупку специальных велосипедов для детей-инвалидов. Денег должно  ►
хватить на 100 штук, их отправят в районы области - в семьи, а также в реабилитационные центры для проката.

вопрос - ответà
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Даёшь Ленина!

Нам пишутà

Я родился в первый день войны 
в 1941 году 22 июня в Барышском 
районе. Отец с первых дней войны 
ушел на фронт, оставив нас, пяте-
рых сыновей, с матерью, и надо 
было как-то жить. Уже с пяти лет 
я почувствовал, что такое голод и 
холод. Собирали крахмал, лебеду, 
свекольные листья. Пекли сурро-
гатный хлеб. Надо было выживать… 
Спасла корова, за счет молока про-
держались. Бывало, мама говорила: 
«Побольше пейте молока и меньше 
ешьте хлеба». А корову надо содер-
жать, заготавливали сено, возили 
на себе. На этой же корове возили 
дрова, вот так и выживали…

 Отец в 1944 г. пришел с фронта 
раненый, возглавил колхоз «Труд», 
работать некому - только дети и жен-
щины. Непосильный труд ускорил 
его кончину, и мы, пятеро сыновей, 
опять остались одни с матерью. 

 В семь лет я пошел в школу за  
5 км пешком в соседнее село, не 
как сегодня - одного ребенка, а все 
равно подвезут в школу. Вот и на-
чалась трудовая жизнь. Я это пишу 
для того, чтобы молодое поколение 
знало, что дети, опаленные войной, 
делали все, чтобы молодежь не 
видела ужасов войны, а жила еще 
лучше, крепче.

 Сейчас работаю в дирекции орг-
комитета «Победа», работа очень 

интересная, регулярно выезжаем 
в муниципальные образования, 
посещаем больницы, проверяем 
состояние социальных палат для 
ветеранов, как идет обследова-
ние, диспансеризация, состояние 
памятников погибшим воинам, как 
устанавливаются бюсты Героев 
Советского Союза и полных кава-
леров Славы. На особом контроле 
акция «Лес Победы».

Недавно в 31-й школе имени Ге-
роев Свири прошло расширенное 
заседание оргкомитета «Победа» 
по вопросу расширения льгот 
детям войны. Было поручено пра-
вительству и органам социальной 
защиты пересмотреть закон, в 
частности, увеличить возраст этой 
категории граждан с 1928 года 
рождения по 1945 г., обслуживание 
в больницах вне очереди, льготы по 
обеспечению путевками на лечение 
и т.д. Эти мероприятия будут как-то 
способствовать продлению жизни 
людей. Приведу статистику на се-
годня: участников войны осталось в 
2017 г. - 630. Инвалидов ВОВ - 197. 
Граждан категории «Дети войны» 
осталось - 83 955. 

Ю.И. Поляков,
почетный гражданин  

Ульяновской области,  
заслуженный строитель  

России, дитя войны

Детство, опалённое войной

- Мы занимаемся благоустрой-
ством прилегающей территории 
к домам в поселке. Сами сажаем 
деревья, цветы, косим траву. А 
недавно у нас появилась идея 
установить бюст Ленина в парке, 
который находится на улице 
Транспортной между домами № 
21 и 22. Нам хотелось бы узнать, 
какие юридические вопросы  
для этого нужно решить. 

Жители  
улицы Транспортной  

рабочего поселка Игнатовка 
Майнского района

Комментирует архитектор от-
дела архитектуры и строительства 
администрации Майнского района 
Евгений Пестов:

- Для того чтобы установить бюст 
Ленина, жителям Игнатовки нужно 
в первую очередь обратиться в наш 
отдел, чего они пока не сделали. 
Потому что для установки любой 
скульптуры необходим проект, нуж-
но оценить, подходит ли место для 
памятника и, конечно, нужна соот-
ветствующая документация. Если 
у активистов все это уже есть, воз-
можно, им кто-то помог разработать 
проект, это хорошо. Если нет, то мы 
можем им помочь в этом. 

Что касается финансирования, 

то жители Игнатовки могут подать 
заявку на участие в программе 
«Народная инициатива» и уста-
новить бюст Ленина на условиях 
софинансирования: часть денег 
они должны будут собрать сами, 
а большую часть выделит бюджет. 
Подобный опыт в Игнатовке уже 
есть.  По программе народных 
инициатив здесь был отремонти-
рован ДК. 

Стоит сказать, что один памятник 
Ленину в Игнатовке уже есть. На 
центральной площади поселка нахо-
дится ростовая скульптура. Но если 
у местных жителей есть желание 
установить еще и бюст, то почему 
бы и нет. 

Хочу через вашу газету поблаго-
дарить организаторов праздника 
«День матери», который был в 
театре.

Много матерей на празднике 
было с детьми. Очень понравился 
подарок от коллектива театра - 
пьеса «Правда - хорошо, а счастье 
лучше». Все артисты играли заме-
чательно, особенно понравилось 
музыкальное оформление (песни). 
Актрису Самсонову люблю с моло-
дости. Она до сих пор неотразима! 
Декораторам этой пьесы браво!

Спасибо председателю союза 
семей военнослужащих, погибших 
в Афгане и локальных конфликтах, 

Князевской Т.Г., которая не дает 
лежать и «киснуть» в четырех сте-
нах матерям, потерявшим своих 
сыновей в вооруженных конфлик-
тах, и вдовам. Она находит при-
гласительные билеты и отправляет 
в театр увидеть «луч света в темном 
царстве».

Еще хочу выразить признание 
корреспонденту вашей газеты Анне 
Григорьевой за ее работу. Как полу-
чаю газету, сразу ищу статьи Анны. 
Все статьи написаны доходчиво, 
темы интересные, актуальные (на 
злобу дня). Теперь у меня кросс-
ворды ушли на второй план.

Ф.в. ТеРехова (82 года)

Когда полетим?
Недавно после ремонта открылся центральный 
железнодорожный вокзал. А что с аэропортом 
им. Н.М. Карамзина? Его вообще откроют?

Стас НИколаев, Ульяновск

Комментирует министр промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта Дмитрий Вавилин: 

- В настоящее время завершается реконструкция 
объектов взлетно-посадочной полосы аэропорта 
Ульяновск им. Н.М. Карамзина. Начало полетов после 
получения всей необходимой разрешительной доку-
ментации запланировано на конец текущего года. 

Также в аэропорту мы проводим капитальный 

ремонт для обустройства пункта пропуска через го-
сударственную границу России. Завершение работ 
ожидается в первом квартале 2018 года. 

В новом году после открытия аэропорта как меж-
дународного запланировано организовать междуна-
родные рейсы между Ульяновской областью и такими 
странами, как Германия, Франция, Великобритания, 
Япония, Турция, Иран, Китай, Чехия.

Направление «Ульяновск - Китай» связано с ростом 
заинтересованности населения Российской Федера-
ции и Китайской Народной Республики к туристическо-
му направлению в рамках проекта «Красный маршрут». 
В настоящее время с авиакомпаниями прорабатывает-
ся вопрос об организации воздушных перевозок.

Уважаемая редакция «Народной газеты»!



Подробности

Минпромторг России предлагает запустить механизм льготного кредитования на покупку сельскохозяйственной,   ►
строительно-дорожной и коммунальной техники, а также оборудования для пищевой и перерабатывающей промышленности. 
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Стандартная 
пища
Ольга ВАСЮКОВА

Ульяновская область обратилась  
в федеральный центр с инициативой  
о принятии профильного закона  
о социальном питании.

Об этом губернатор Сергей Морозов 
заявил на пленарном заседании межрегио-
нального форума «Качественное социальное 
питание - гарантия национальной безопас-
ности».

- Несколько лет назад мы поставили 
перед собой цель - качественно улучшить 
отрасль социального питания. И начали с 
того, что определили для себя набор стан-
дартов, которым должна соответствовать 
эта сфера. Для этого в 2014 году мы приняли 
региональный закон о социальном питании, 
в соответствии с которым разработаны и 
утверждены все необходимые нормативные 
документы. А соответствующий профильный 
вуз - МГУТУ имени Разумовского - разрабо-
тал для нас стандарты качества оказания 
услуг социального питания. Таким образом, 
мы ввели нормативную базу, которая позво-
лила нам справедливо рассчитывать затраты 
на оказание услуг социального питания и 
должным образом их проверять, - сказал 
глава региона. 

Члены Совета Федерации Федерального 
собрания РФ одобрили предложения Сергея 
Морозова и наработанный в регионе опыт в 
этой сфере.

- Ульяновская область стала инициа-
тором разработки социального закона, и 
его правоприменительная практика очень 
интересна и полезна для всех субъектов 
Российской Федерации. На базе вот это-
го накопленного опыта надо принимать 
федеральный закон. Сейчас он проходит 
экспертизу, и я думаю, что мы силами 
трех комитетов будем продвигать на фе-
деральном уровне этот опыт, который уже 
сформировался на территории региона, - 
отметил Сергей Рябухин.

Напомним: с 2014 года область является 
пилотной территорией по внедрению со-
циального питания в учреждениях образо-
вания, здравоохранения, соцзащиты. На то 
время регион был единственным субъектом, 
который поэтапно и системно внедрял мо-
дель государственно-частного партнерства в 
этой сфере. В настоящее время для коорди-
нации работы в области создана ассоциация 
операторов питания. 

Как пояснила министр образования и 
науки Наталья Семенова, особое внимание 
уделяется контролю. Проверка в ежеднев-
ном режиме ведется администрациями 
школ и родительской общественностью. 
Специально для них были созданы жур-
налы дегустации. В октябре на заседании 
президиума координационного совета при 
уполномоченном по правам ребенка в РФ 
Анна Кузнецова поставила Ульяновскую 
область в пример, говоря о формировании 
полноценной системы контроля питания в 
школьных и дошкольных учреждениях.
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Большая  
бухгалтерия
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8 декабря Федеральное казначейство отметит 
25-летний юбилей. За четверть века этот орган 
исполнительной власти стал мощной системой 
бюджетных платежей. И не только.  
О том, что сделано и делается сейчас,  
о ближайших перспективах «Народная» 
побеседовала с руководителем управления 
Федерального казначейства  
по Ульяновской области Дмитрием Чугунковым.

расчетов по гособоронзаказу. 
К примеру, автомобильный 
завод заключил с Министер-
ством внутренних дел большой 
контракт на поставку транс-
портных средств. Ведомство 
выделяет заводу достаточно 
большой аванс, эти средства 
теперь должны идти через нас. 
Мы открываем лицевой счет 
автозаводу и контролируем, 
как предприятие расходует 
эти средства. Это позволяет 
обеспечить «прозрачность» 
использования средств из фе-
дерального бюджета. 

 - Закупки для государ-
ственных служб - самая 
громкая тема. Мы то и дело 
слышим о невероятно до-
рогих запросах чиновни-

ков. Вот тут на что может 
повлиять казначейство?
- Контроль за исполнением 

законодательства в сфере заку-
пок осуществляет Федеральная 
антимонопольная служба. Од-
нако в соответствии с частью 5 
статьи 99 Федерального закона 
«О контрактной системе в сфе-
ре закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государствен-
ных и муниципальных нужд» 
предварительный контроль в 
этих вопросах возложен на Фе-
деральное казначейство. 

Предположим, какое-то ка-
зенное учреждение получило 
свои бюджетные ассигнования, 
а далее должно эти цифры пре-
вратить в план-график закупок, 
чтобы было четко видно, что 
оно собирается закупать, и обо-
сновать необходимость этих 
закупок. После план-график 
представляется в Федеральное 
казначейство для проверки. Это 
нужно, чтобы перейти от выявле-
ния каких-то нарушений в сфере 
закупок постфактум к предупре-
ждению этих правонарушений. 

Это тоже новая функция, она 
действует с 2017 года. О сте-
пени ответственности, возло-
женной на органы Федераль-
ного казначейства, говорит 
установление Правительством 
РФ запрета на размещение на 
официальном сайте единой ин-

Валентина КАМАНИНА

- Простому обывателю, ни-
как не связанному с вашей 
работой, сложно понять, 
чем вы занимаетесь. И 
даже само слово «казна-
чейство» остается просто 
красивым названием из 
русских сказок. Между тем 
казначейство выполняет 
важные государственные 
задачи. 
- Попробую объяснить как 

можно проще, хотя рядовому 
гражданину тяжело понять, 
что же мы тут делаем. По сути, 
казначейство - это бухгалтер 
и кассир для целого государ-
ства. Каждый из нас слышит 
в новостях, что раз в год Гос-
дума принимает закон о фе-
деральном бюджете. Так вот 
дальнейшее исполнение этого 
закона в части кассового об-
служивания возлагается как раз 
на Федеральное казначейство. 
Это означает, что все участ-
ники бюджетного процесса 
федерального уровня имеют 
лицевые счета в органах Феде-
рального казначейства. И при 
проведении кассовых расходов 
мы осуществляем контроль за 
соответствием бюджетных на-
значений и операций. 

Кроме того, все граждане и 
юрлица являются налогопла-
тельщиками. Все уплаченные 
ими средства поступают на 
счета органов Федерального 
казначейства, который произ-
водит их учет и распределение 
по уровням бюджета в соответ-
ствии с нормативами. 

- В прошлом году казначей-
ству передали контрольные 
функции упраздненного 
Росфиннадзора. Каковы 
первые итоги?
- Проведено уже 80 плано-

вых проверок использования 
средств федерального бюд-
жета, а также внеплановых 
контрольных мероприятий как 
по обращениям госорганов, 
депутатским запросам, так и по 
обращениям правоохранитель-
ных органов.

Сумма проверенных средств 
составила более 16 млрд руб-
лей. Выявлено финансовых 
нарушений на сумму более 
337 млн рублей. Ряд виновных 
должностных лиц объектов кон-
троля привлечен к администра-
тивной ответственности.

С недавнего времени на 
казначейство также возложе-
на функция сопровождения 
целевых средств. Поводом 
тому отчасти послужила чере-
да скандалов на космодроме 
«Восточном». Напомню, пра-
воохранительные органы уста-
новили, что бюджетные сред-
ства в размере более 5 млрд 
рублей, которые должны были 
пойти на строительство космо-
дрома, были расхищены. Для 
казначейского сопровождения 
целевых средств в управлении 
открываются и ведутся лице-
вые счета юридических лиц 
- неучастников бюджетного 
процесса. В настоящее время 
открыто 212 таких счетов, из 
них 130 для сопровождения 

формационной системы в сфе-
ре закупок с 1 января 2018 года 
федеральными государствен-
ным заказчиками (а с 1 января 
2019 года государственными 
заказчиками регионального и 
муниципального уровней) ин-
формации о закупках до устра-
нения ими выявленных при 
контроле нарушений.

- Что ожидает казначей-
скую систему в следующем 
году?
- Во-первых, будет углублять-

ся работа государственной 
интегрированной информаци-
онной системы «Электронный 
бюджет» - это один из масштаб-
ных проектов, в реализации ко-
торого принимает участие наше 
ведомство. В частности, у него 
есть такая подсистема: учета и 
отчетности. Она заключается в 
том, что получатели бюджетных 
средств сдают бухгалтерскую 
отчетность нам, мы ее прове-
ряем на соблюдение норматив-
ных требований. В настоящий 
момент это просто мониторинг 
того, насколько качественно 
проходит бухгалтерская отчет-
ность. Но весь этот мониторинг 
является подготовкой к экспе-
риментальному 2018 году, когда 
мы будем вести бухгалтерский 
учет за бухгалтерские служ-
бы казенных учреждений. Это 
логический шаг: казначейство 
становится большой бухгалте-
рией по исполнению бюджета. 

Во-вторых, вы знаете, сейчас 
всех бюджетников и пенсионе-
ров переводят на платежные 
карты «Мир». Мы также активно 
принимаем в этом процессе 
участие. 

В-третьих,  что касается 
бюджетного сопровождения. 
На будущий год эта система 
будет и дальше развиваться. 
Увеличится как количество 
участников, так и степень кон-
троля. У наших красноярских 
коллег в этом году был такой 
опыт, когда в городе строилась 
больница, и казначейство вело 
контроль вплоть до подсчета 
КамАЗов с песком. Это тре-
буется, чтобы исключить хи-
щение и предоставить объек-
тивную информацию того, как 
исполняется контракт, будут ли 
задержки и какие меры нужно 
незамедлительно принять.

Бытие определяет 
сознание. Те возмож-
ности, которые  
нам дают информаци-
онные технологии,  
во многом определяют 
функции казначейства. 
И они добавляются 
каждый год. Кроме 
того, с развитием  
телекоммуникаций  
количество  
госслужащих  
сократилось на 50%. 

Когда полетим?

Цифра 
Более

60 школьных столовых  
отремонтировали операторы  
социального питания.
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Самая основная новация - отмена открепительных удо-
стоверений, которые заменены на более удобный для 
граждан механизм. Ранее россияне, проживающие не 
по месту постоянной регистрации или отъезжающие на 
время выборов в командировки, отпуска, зачастую просто 

игнорировали их. В ЦИК надеются: такая категория граждан 
впредь будет пользоваться своим избирательным правом. 
Отныне гражданину, живущему не по прописке, достаточно 
будет прийти в ближайшую избирательную комиссию и 
подать заявление о включении в список по месту фактиче-

ского пребывания. Так же смогут поступить и те, кто в день 
выборов будет в отъезде. Подавать заявление можно также 
через портал госуслуг и многофункциональные центры. 
Воспользоваться этой схемой реально не ранее чем за 45 
дней и не позднее чем за пять дней до выборов.

Всё для удобства избирателей
Президентские выборы 18 марта 2018 года пройдут по новым правилам.

Марк КРОЛЬСКИЙ

В Ульяновске прошло заседание 
общественного совета ПФО,  
на котором обсуждалась роль 
гражданского общества  
в обеспечении легитимности 
института выборов в стране.  
Участниками совещания  
стали полпред президента 
России в Приволжском 
федеральном округе  
Михаил Бабич и губернатор 
Сергей Морозов.

На предыдущем заседании обществен-
ного совета, проходившем в апреле этого 
года в Самаре, Михаил Бабич отметил, что 
в настоящее время сформировался запрос 
на выстраивание иного формата диалога 
власти и гражданского общества. Тогда 
участники совещания высказались за рас-
ширение обратной связи между населением 
и государственными структурами. Одним из 
примеров такого расширения должен стать 
общественный контроль над принятыми 
властью решениями. В ответ на это должны 
учитываться мнения, рекомендации и пред-
ложения по широкому кругу вопросов.

Пилотная область
Словосочетание «обратная связь» звучало 

часто и на заседании в Ульяновске, но теперь 
оно касалось в первую очередь не просто 
взаимодействия с обществом, а взаимо-
действия по конкретному направлению - в 

сфере обеспечения легитимности выборов 
и социально-политической стабильности 
в стране. Это особенно актуально в пред-
дверии президентских выборов, которые 
состоятся в марте будущего года.

Место проведения совещания было вы-
брано не случайно. «Ульяновская область 
зарекомендовала себя в качестве пилотной 
площадки по реализации проектов взаимо-
действия с гражданским обществом», - от-
метил полпред. Более подробно этот вопрос 
осветил в своем докладе Сергей Морозов.

- За три года у нас выросло финансирова-
ние некоммерческого сектора почти в 7 раз, 
а количество НКО достигло отметки в 1 600 
организаций. Выстроена система независи-
мых отраслевых общественных советов, их 
формирование поручено Общественной па-
лате, состав которой был сильно обновлен, 
а сама она получила возможность выходить 
с законодательной инициативой. Запущен 

8 декабря - 100 дней до выборовà
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проект «Профессиональный гражданин», 
направленный на повышение знаний людей 
в области законодательства и права, в том 
числе избирательного. Мы одними из пер-
вых начали создавать ассоциацию субъектов 
общественного контроля и теперь можем 
передать под общественный контроль такое 
важное направление, как выборы на феде-
ральном, региональном и муниципальном 
уровне, - отметил губернатор.

Следствием этой политики стало недавно 
заключенное соглашение между облизбир-
комом и Общественной палатой, согласно 
которому общественники могут принимать 
участие в электоральном процессе в качестве 
наблюдателей. По мнению Сергея Морозова, 
это обеспечит выборам на всех уровнях боль-
шую прозрачность, а значит, и легитимность.

Совет в двух палатах
Заседание общественного совета про-

ходило в новом формате. Недавно принято 
решение по формированию при нем двух 
палат - экспертной и молодежной.

- В первую вошли представители граждан-
ского опыта, умудренные знаниями и боль-
шим опытом. В молодежную же палату мы 
решили включить не только начинающих свою 
деятельность на общественном поприще, но и 
молодых профессионалов: учителей, врачей, 
военных, инженеров, работников аграрного 
сектора, которые смогли уже себя зарекомен-
довать, - сказал Михаил Викторович.

В начале ноября в Нижнем Новгороде про-
шел окружной молодежный форум, 40 из 180 
его участников вошли в состав палаты. Это 
как раз и есть те молодые профессионалы, 
в задачу которых войдет обеспечение об-
ратной связи с представителями всей воз-
растной прослойки общества.

Обе палаты могут заседать как раздель-
но, так и совместно, подобно совету, про-
шедшему в Ульяновске. Координировать их 
деятельность будет член Совета Федерации 
от Пензенской области Олег Мельниченко, 
также присутствовавший на заседании.

- Наш общественный совет должен стать 
важным элементом в системе обеспечения 
общественно-политической стабильности в 
стране, - подчеркнул Михаил Бабич. - В по-
следнее время появилось много новаций в 
избирательном законодательстве, таких как 
единый день голосования и голосование по 
месту пребывания. И мы должны прокон-
тролировать, чтобы они смогли прижиться 
и повысить эффективность работы избира-
тельной системы.

открытые выборы
Нарушить общественно-политический 

консенсус, по мнению Олега Мельниченко, 
могут три главных вызова.

- Нам необходимо сохранить достигнутую 
стабильность в обществе, национально-
конфессиональный мир и заняться инте-
грацией молодежи в социальные структуры, 
- сказал сенатор.

Общественный контроль над выборами 
служит для сохранения стабильности. Олег 
Мельниченко упомянул, что недавно было 
принято восемь поправок в избирательное 
законодательство, которые дадут новые зна-
чительные возможности для общества в деле 
обеспечения наблюдения за ходом голосова-
ния. Это и уже упоминавшаяся возможность 
общественных палат назначать наблюдате-
лей, удаление наблюдателя только по судеб-
ному решению, установка камер наблюдения 
на избирательных участках, разрешение 
фотовидеофиксации всего происходящего 
на участках и ряд других изменений.

По словам Олега Мельниченко, россий-
ская избирательная система уже превос-
ходит свои аналоги в США и Европе по сте-
пени прозрачности и открытости процесса. 
А вступившие в силу изменения помогут 
добиться того, чтобы результат голосования 
ни у кого не вызывал сомнений. 

Съезд секретарей «первичек»
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновские единороссы 
определились с делегатами  
на партийный съезд и выбрали 
новых членов политсовета 
регионального отделения.

В субботу в киноконцертном комплексе 
«Современник» прошла XXVIII Конферен-
ция «Единой России». Место проведения 
было выбрано не случайно. Культурный 
центр Железнодорожного района долгое 
время представлял собой печальное 
зрелище, пока не был отремонтирован и 
стал соответствовать своему названию. 
Эта метаморфоза происходила не без 
посильного вклада партийцев. «Единая 
Россия» неоднократно заявляла о себе как 
о партии реальных дел, и это очередное 
тому доказательство.

Впрочем, и на конференции, несмотря 
на заявленные в повестке основными во-
просы выборов, много говорили о даль-
нейшем улучшении жизни земляков. О тех 
самых реальных делах.

в заботах о здоровье
Говорили об этом новые члены политсо-

вета. Главный врач Ульяновской областной 
клинической больницы Павел Дегтярь, в 
недавнем прошлом министр здравоохра-
нения и заместитель губернатора, считает, 
что существенно улучшить жизнь ульянов-
цев сможет забота о медицине.

- Главная задача, которая перед нами 
стоит, - задача здоровьесбережения. Нуж-
но обратить внимание на здоровье каж-
дого человека. Если сможем выполнить 
эту задачу, то я уверен, что тогда решим 
и многие демографические проблемы, - 
сказал Павел Дегтярь. - В соответствии 
с объявленным президентом России 
Десятилетием детства нужно посмотреть 
по-другому и на вопросы сбережения здо-
ровья детей. Эта проблема становится в 
настоящее время все более актуальной.

Устав партии требует, чтобы ежегодно 
политсовет партии обновлялся как мини-
мум на 10 процентов. Как отметил лидер 
ульяновских единороссов Анатолий Бака-
ев, вхождение в этот орган не партийная 
награда, а большая ответственность и 
возможность проявить себя активным 
партийцам. 

Кроме Павла Дегтяря, в политсовет по 
итогам тайного голосования прошли пер-
вый заместитель руководителя региональ-
ного исполкома Алла Акимова, президент 
фонда поддержки региональных проектов 
Константин Исаев, генеральный директор 
АО «Проминвест» Николай Мясников, 
и.о. главы администрации Мелекесского 
района Сергей Сандрюков, руководитель 
аппарата Общественной палаты Дмитрий 
Травкин, глава администрации Терень-
гульского района Григорий Шерстнев и 
лидер ульяновских молодогвардейцев 
Анастасия Боровая.

МолодЁжные ряды
Введение последней в состав политсо-

вета тоже не случайность. Партия делает 
ставку на молодежь и готова активно зани-
маться проблемами нового поколения.

- С молодежью сейчас работать не-
просто на том основании, что она не вы-
пускает из рук гаджетов и сверяет каждое 
слово со Всемирной сетью. Они другие, 
не такие, как мы. Это энергичная часть 
общества, в представителях которой мы 
очень нуждаемся в наших рядах, - сказал 
Анатолий Бакаев.

И наиболее активная часть молодежи, 
по словам секретаря регионального от-
деления, должна находиться в партии и 
доносить до остальной части своих свер-
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Губернатор Ульяновской области Сергей Морозов:

- Партии уже 16 лет. По нынешним меркам это уже 
достаточно приличный возраст, когда молодые люди 
отдают в полном объеме отчет о своих действиях, о 
своих поступках, могут сформулировать свои мысли и 
выработать четкие планы на жизнь. Так и мы. Сегодня 
можно говорить, что за 16 лет своей работы партия 
«Единая Россия» стала по-настоящему народной, ведущей 
политической и социальной силой современной России.

стников решения и идеи единороссов.
Принцип непосредственного пред-

ставительства продвигался и в выборе 
делегатов на XVIII Съезд партии, который 
пройдет в Москве с 22 по 23 декабря. Кто, 
как не секретари первичных отделений, 
сможет донести идеологические посылы 
главного форума до своих однопартийцев 
и жителей области.

- Избрание для участия во Всерос-
сийском съезде делегатов из первичных 
ячеек - нормальная практика, продик-
тованная федеральным центром. Она 
реализуется уже пять лет и доказала свою 
жизнеспособность, - прокомментировал 
член президиума политсовета Ростислав 
Эдварс.

делегаты «от Сохи» 
При выборе делегатов участники кон-

ференции также делали ставку на тех, кто 
в своей деятельности в качестве секрета-
рей добился роста членов и сторонников 
партии и активно участвовал в реализации 
партийных проектов. В советское время 
таких назвали бы «делегатами от сохи» 
или «от станка».

-  Участие в мероприятии позволит нам 
оценить, перенять опыт других регионов. 

Но в то же время и нам есть чем гордиться 
и что рассказать коллегам, - заметила де-
легат партфорума Светлана Крутикова.

К слову, серьезное увеличение партий-
ных рядов (в своей речи Анатолий Бакаев 
привел впечатляющие цифры: только за 
десять месяцев текущего года в партию 
вступили больше человек, чем за послед-
ние пять лет, региональное отделение 
достигло 22,5 тысячи членов) позволило 
выдвинуть на съезд пять участников вме-
сто четырех, как в предыдущие годы.

приЁМ в день рождения
Партийные проекты - это действенный 

способ улучшить жизнь простых улья-
новцев. В своей речи на конференции 
губернатор Сергей Морозов затронул 
тему, которая в последнее время сильно 
волнует жителей региона.

Глава области отметил, что формиро-
вание качественных общественных про-
странств в населенных пунктах региона 
также было ключевым направлением 
работы за последние четыре года. В 
следующем году только по программе 
«Формирование комфортной городской 
среды» выделят более 400 миллионов 
рублей на приведение в порядок дворов 
и общественных пространств. С учетом 
других программ эта сумма составит  
550 миллионов рублей. 

- Теперь важно, чтобы сами люди были 
вовлечены и решали, какие пространства 
будут меняться. Эту задачу во многом 
призвана решить «Единая Россия» через 
реализацию партийного проекта, - по-
ставил задачу Сергей Морозов. 

О реальной помощи людям единороссы 
не забывали даже на своей конференции. 
Мероприятие было приурочено ко дню 
рождения «Единой России». Его по недав-
ней традиции активные партийцы отмеча-
ют проведением личных приемов граждан 
и решением их насущных проблем.

Вот и губернатор приехал на конферен-
цию прямиком с приема. Это в очередной 
раз доказывает верность президентским 
словам: «Слышать людей, работать для 
людей». Принцип давно уже стал опреде-
ляющим в работе партии, и от него едино-
россы не отступают ни на один день.

Представлять Ульяновское отделение 
«Единой России»  

на XVIII Съезде партии будут:
 пожарный Сергей КУзЬМИн - Красно-

борское первичное отделение Терень-
гульского района;

 заместитель директора по учебно-
воспитательной работе Матвеевской 
общеобразовательной школы нина 
КРаюхИна - Шмелевское первичное 
отделение Старомайнского района;

 учитель-логопед детского сада «зо-
лотой петушок» Светлана КРУТИКОва - 
первичное отделение Димитровграда;

 д и с п е т ч е р  е д и н о й  д е ж у р н о -
диспетчерской службы андрей ПУШКИн 
- Старокульковское первичное отделе-
ние новомалыклинского района;

 директор Рязановской средней шко-
лы Иван СаЛяев - Рязановское первич-
ное отделение Мелекесского района.



В Академии управления МВД России прошла I Международная научно-практическая конференция полицейских психологов.  ►
Обсуждались работа с личным составом и помощь в преодолении профессиональной деформации и стрессов.
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В 1991 году было создано  
Бюро по контролю за 
незаконным оборотом 
наркотиков МВД СССР. 
Служба не раз подвергалась 
реформированию  
и реорганизации, но после 
упразднения ФСКН вновь 
вернула статус главного 
наркоконтролера.

В последнее время наркобизнес приобрел 
новые формы: продавцы переориентиро-
вались на Интернет, а заказчики изменили 
предпочтения в сторону более дешевых 
аналогов. О методах борьбы с «чумой  
XXI века» рассказал начальник отдела по 
борьбе с незаконным оборотом синте-
тических видов наркотических средств, 
психотропных, сильнодействующих, новых 
потенциально опасных психоактивных ве-
ществ управления по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД России подполковник по-
лиции Петр Богиня.

- Петр Петрович, расскажите о специ-
фике наркоситуации в регионе?
- В настоящее время наблюдается тенден-

ция на замещение такого «традиционного» 
наркотика, как героин, более дешевыми 
синтетическими миксами: «спайсами», «со-
лями». Если говорить подробнее, то многие 
верят в миф об их безвредности, чем они и 
привлекают молодежь. Воздействие таких 
препаратов на организм достаточно се-
рьезное. Они очень медленно выводятся из 
организма, продолжая свое разрушительное 
действие. После употребления «синтетики» 
вернуться в нормальное состояние без 
последствий сложно. Препараты разру-
шают нервную систему, возникает сильная 
психологическая зависимость. У больного 
появляются галлюцинации, неадекватное 
поведение. Нередко в таком состоянии 
совершаются страшные преступления. В 
памяти надолго осталась история, когда в 
одночасье маленькая девочка осталась без 
родителей. Отец, находясь под влиянием 
«спайса», расправился на глазах у ребенка 
со своей женой. У наркомана только одна 
цель в жизни - приобрести следующую дозу, 
и ради нее он готов пойти на все.

- С развитием современных технологий 
у наркопреступников открылись новые 
возможности сбыта препаратов. Рас-
скажите о них подробнее? Как ведется 
борьба с распространением наркоти-
ков через Интернет?
- С появлением современных технологий 

сбыт и приобретение синтетических нар-
котиков приняли более доступные формы. 
Распространен так называемый бескон-
тактный способ общения между клиентом 
и продавцом с использованием мобильных 
телефонов, IP-телефонии, специальных 
программных продуктов в сети Интернет. 
Заказчику даже не надо выходить из дома, 
достаточно включить компьютер. При оплате 
используются интерактивные платежные 
системы. Доставка товара осуществляется 
в виде закладки: курьер оставляет оплачен-
ный заказ в тайнике, например, недалеко от 
дома клиента.

Злоумышленники привлекают внимание 
клиентов с помощью активной рекламы 
в сети Интернет, объявления размеща-
ются в социальных сетях, на различных 
веб-форумах, чатах, интернет-магазинах. 
Нередко в преступный мир вовлекаются не-
совершеннолетние. Наркодилеры являются 
неплохими психологами, ориентируясь на 
интересы подростков, которые в силу своего 
возраста склонны к опасным увлечениям. 
Радужные перспективы хорошего заработка 

и выброс адреналина затягивают в пре-
ступную деятельность. В настоящее время 
сотрудниками управления по контролю за 
оборотом наркотиков выявлено 843 сайта с 
рекламой о продаже наркотических средств, 
из которых по решению Роскомнадзора  
418 заблокировано. Пресечена деятельность 
ряда так называемых интернет-магазинов 
по сбыту наркотиков. Задержаны более  
70 человек - закладчиков разного уровня, в 
том числе наркокурьеров. К сожалению, такая 
борьба бесконечна, после приостановления 
работы одних сайтов появляются новые.

- Какие меры принимаются сотруд-
никами полиции по противодействию 
незаконному обороту наркотиков?
- В области зарегистрировано более ты-

сячи преступлений, связанных с незаконным 
оборотом наркотиков, из них касающихся 
сбыта - 377, в крупном и особо крупном 
размере - 138. За текущий период опера-
тивниками изъято около 70 кг наркотических 
средств и психотропных веществ, основную 
долю которых составляют синтетические 
наркотики. Пресечена деятельность шести 
наркопритонов, раскрыто пять наркопре-
ступлений, совершенных в составе органи-
зованной группы. 

Выявлен факт склонения к потреблению 
наркотических средств и психотропных ве-
ществ, а также вовлечения несовершенно-
летнего в преступную деятельность, связан-
ную с незаконным оборотом наркотиков.

В начале ноября сотрудники управления 
по контролю за оборотом наркотиков ре-

гионального УМВД задержали 35-летнего 
гражданина, который, являясь оптовым  
наркокурьером интернет-магазина, соби-
рался перевозить из города Ульяновска в 
другой регион большую партию наркотиче-
ских средств для их дальнейшего сбыта. В 
ходе личного досмотра в салоне автомобиля 
у мужчины обнаружены и изъяты наркоти-
ческие вещества - «соль» и «спайс» - общей 
массой около 2 килограммов, что составляет 
семь тысяч разовых доз. По данным фактам 
возбуждены уголовные дела. В отношении 
подозреваемого судом избрана мера пре-
сечения в виде заключения под стражу.

Продолжаются оперативно-разыскные 
мероприятия по выявлению и пресечению 
деятельности межрегиональной преступ-
ной сети распространения наркотических 
средств через Интернет. В настоящее время 
задержаны 12 участников организованной 
группы, осуществляющей сбыт запрещенных 
препаратов на территории ряда регионов РФ.

- Как не допустить попадания ребен-
ка под влияние наркотиков? С какого 
возраста стоит проявлять особую бди-
тельность?
- Чаще контактируйте с ребенком, общай-

тесь, узнавайте, чем он интересуется. Поста-
райтесь все его свободное время распреде-
лить для саморазвития. Примерно с 7-8-го 
класса, в возрасте от 12 лет и старше, дети 
начинают отлично разбираться в гаджетах и 
информационных технологиях, стремятся 
быть самостоятельными, тогда и возникают 
разные мысли. Интересы ребенка должны 

СПРАВКА «НГ»
Подполковник полиции Петр Петрович Боги-
ня работает по линии контроля за оборотом 
наркотиков в системе МВД РФ с 1998 года. 
Окончил Омскую высшую школу милиции 
МВД РФ. Возглавлял отдел организации и 
проведения специальных операций и между-
народных разработок УВД по Омской области. 
За самоотверженность, мужество и отвагу при 
исполнении служебного долга награжден ор-
деном Мужества. За отличную службу имеет 
семь ведомственных наград МВД РФ. 

находиться под постоянным контролем. 
Следите за информацией, которую получа-
ют ваши дети в сети Интернет, установите 
специальные приложения для блокировки 
запрещенных сайтов.

Обращайте внимание на поведение ре-
бенка: резкая смена настроения, повышен-
ный интерес к деньгам при отсутствии зна-
чимых покупок, подозрительные предметы 
среди детских вещей (пустые блистеры, 
флаконы от лекарств, маленькие пакетики с 
зиппером, шприцы), нетипичный темп речи, 
странные слова в разговорах с друзьями по 
телефону должны вас насторожить.

- И в завершение, Петр Петрович, что 
вы пожелаете коллегам в профессио-
нальный праздник?
- От всего сердца хочу пожелать своим 

коллегам крепкого здоровья, оперативного 
везения, оптимизма в нашей непростой 
профессии. Несмотря на загруженный 
рабочий график, как можно больше уде-
лять внимание своим родным и близким. 
Особые слова благодарности выражаю 
ветеранам службы, которые внесли неоце-
нимый вклад в развитие подразделений 
по контролю за оборотом наркотиков в 
системе МВД РФ. 

Если вам стало известно о совершении 
преступления, связанного с незаконным 
оборотом наркотиков, организацией или 
содержанием наркопритона, необходимо 
обращаться по телефону 02. 

За медицинской помощью вы можете 
обратиться в ГУЗ «Ульяновская областная 
клиническая наркологическая больница» по 
телефону 717-717. 

Пресс-служба УМВД России  
по Ульяновской области

6 декабря подразделения по контролю  
за оборотом наркотиков МВД России  
отмечают свой профессиональный праздник.

Пётр БогиНя: 
«Мы боремся за здоровое 
поколение»

Народные опера



В Ульяновской области подведены итоги совместной профилактической спецоперации правоохранительных структур.  ►
По данным пресс-служб УФСБ и УМВД, на территории региона задержано более 300 иностранных граждан.
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ПредуПрежден - значит вооруженà

то в июне-сентябре 2017 года 
- лишь на каждом 40-м объекте, 
- говорится в сообщении.

По данным Роспотребнад-
зора, также снизилось число 
смертельных случаев от от-
равления алкоголем на 25% за 
9 месяцев 2017 года по срав-
нению с предыдущими годами. 
В ведомстве подчеркнули, что 
ограничительные меры были 
поддержаны представителями 
общественных организаций, 
производителями парфюмерно-
косметической продукции и 
бытовой химии, торговыми се-
тями, а также гражданами.

заПрет в литрах
Отделом организации при-

менения административного 
законодательства УМВД России 
по Ульяновской области в тече-
ние года проводилась работа 
по выявлению и пресечению 
правонарушений в сфере обо-
рота алкогольной и спиртосо-
держащей продукции, в том 
числе и спиртосодержащей не-
пищевой продукции. За 10 ме-
сяцев текущего года выявлено 
118 фактов незаконной продажи 
спиртосодержащей непищевой 
продукции. Из незаконного обо-
рота изъято более 800 литров, 
в том числе 34 литра с момента 
постановления Роспотребнад-
зора о запрете.

Всего за текущий период 
полицейскими составлено  
1 122 административных про-
токола по правонарушениям 
в сфере незаконного оборота 

алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции. Изъято более 
84 литров алкогольной и спир-
тосодержащей продукции. 
Выявлено 41 преступление 
по статье 238 УК РФ (произ-
водство, хранение, перевозка 
либо сбыт товара и продукции, 
не отвечающих требованию 
безопасности жизни или здо-
ровья потребителя).

За незаконную продажу то-
варов, свободная реализа-
ция которых запрещена или 
ограничена (статья 14.2 КоАП 
РФ), сотрудниками полиции 
составлено 834 протокола. За 
несоблюдение правил продажи 
этилового спирта, алкогольной 
и спиртосодержащей продук-
ции (статья 14.16 КоАП РФ) 
- 214 протоколов. За осущест-
вление предпринимательской 
деятельности без государ-
ственной регистрации или без 
специального разрешения-
лицензии составлено 55 про-
токолов (статья 14.1 КоАП РФ), 
19 - за незаконную рознич-
ную продажу алкогольной и 

уважаемые граждане!  
если вы располагаете информацией о незакон-
ной реализации алкогольной и спиртосодержа-
щей продукции, незамедлительно сообщите  
об этом в ближайший отдел полиции  
или по телефону 02 (со стационарного телефона)  
или 020 (с мобильного).

ограничительные 
меры

С 20 октября вступило в силу 
постановление главного го-
сударственного санитарного 
врача Российской Федерации 
от 12 октября 2017 года о за-
прете торговли спиртосодер-
жащей непищевой продукцией. 
Юридическим лицам и индиви-
дуальным предпринимателям 
предписано приостановить 
на срок 180 суток розничную 
торговлю большинством видов 
спиртосодержащей непищевой 
продукции, спиртосодержащих 
пищевых добавок и арома-
тизаторов. Запрет касается 
продукции с долей этилового 
спирта более 28%, которая 
реализуется по ценам ниже 
розничной продажи водки, 
ликеро-водочной и другой ал-
когольной продукции крепо-
стью свыше 28% за 0,5 литра. 
Запрет не касается: стеклоомы-
вающих жидкостей, нежидкой 
спиртосодержащей продукции, 
спиртосодержащей продукции 
с укупорочными средствами, 
которые исключают распитие.

Напомним, розничная тор-
говля спиртосодержащей не-
пищевой продукцией была 
приостановлена на 30 суток с 
23 декабря прошлого года по-
сле массовых отравлений лю-
дей в ряде регионов поддель-
ным косметическим средством 
«Боярышник». Затем действие 
запрета было продлено еще на 
60 суток - до середины апреля, 
а в конце марта глава Роспо-
требнадзора Анна Попова со-
общала, что он будет продлен 
еще на 90 дней.

Как отмечается на сайте ве-
домства, приостановление тор-
говли спиртсодержащей про-
дукцией и усиление контроля за 
ее оборотом позволило снизить 
продажи спиртосодержащих 
жидкостей, употребляемых в 
качестве аналога алкогольной 
продукции.

- Если в декабре 2016 года 
запрещенная к реализации 
продукция выявлялась на каж-
дом 4-м проверенном объекте, 
в январе 2017-го - на каждом 
9-м объекте, в марте-мае 2017-
го - на каждом 25-м объекте, 

Ответственность  
за нарушения запре-
та предусмотрена 
статьей 14. 2 КоАП РФ 
(незаконная продажа 
товаров (иных вещей), 
свободная реализация 
которых запрещена  
или ограничена)  
в виде штрафа  
с конфискацией пред-
метов административ-
ного правонарушения.

Запретный  
«Боярышник»

Сотрудники ульяновской полиции продолжают 
работу по выявлению и пресечению 
правонарушений в сфере незаконного оборота 
алкогольной и спиртосодержащей продукции.

спиртосодержащей продукции  
физическими лицами (статья 
14.17 КоАП РФ). 

оПасный груз
Так, 22 ноября сотрудники 

ДПС ОГИБДД ОМВД России 
по Цильнинскому району на 
автодороге Цивильск - Улья-
новск остановили автомобиль 
«Фольксваген-Крафтер» под 
управлением жителя г. Чебок-
сары за нарушения, предусмо-
тренные частью 1 статьи 12. 2 
КоАП РФ (управление транс-
портным средством с наруше-
нием правил установки на нем 
государственных регистраци-
онных знаков). В ходе проверки 
сотрудники полиции в сало-
не автомашины обнаружили  
15 тысяч бутылок 95% эти-
лового спирта во флаконах 
емкостью 0,1 литра, согласно 
информации на упаковке, отно-
сящихся к лекарственным пре-
паратам. Как было установлено, 
поставка данной продукции 
осуществлялась с нарушениями 
федерального законодатель-
ства: у водителя отсутство-
вала товарно-транспортная 
накладная и доверенность на 
получение и перевозку спирто-
содержащей продукции.

В настоящее время по факту 
перевозки спиртосодержащей 
продукции без сопроводитель-
ных документов возбуждено 
административное дело. Об-
разцы изъятого направлены в 
экспертно-криминалистический 
центр УМВД России по Ульянов-
ской области.

Пресс-служба  
УМВД России  

по Ульяновской области 

Осторожно:  
мошенники!
В регионе зарегистрированы очередные 
факты мошенничества.

В ОМВД России по Засвияжскому району 
Ульяновска поступило сообщение о про-
паже крупной денежной суммы из квартиры 
пенсионерки, проживающей в одном из до-
мов по проезду Полбина. Со слов 76-летней 
потерпевшей, 23 ноября в шестом часу 
вечера к ней домой пришли две женщины, 
представившиеся медицинскими работни-
цами, которые проверяют здоровье пожилых 
людей по месту жительства. 

Пройдя в квартиру, злоумышленницы 
сделали вид, что осматривают пенсионерку, 
после чего сообщили ей о необходимости 
получения страховой выплаты по медицин-
скому обслуживанию в сумме три тысячи 
рублей. В наличии у медицинских сотрудниц 
оказалась одна купюра номиналом 5 тысяч 
рублей, которую они попросили разменять. 
Увидев, таким образом, где хозяйка кварти-
ры хранит свои сбережения, одна из мошен-
ниц отвлекла ее внимание, а вторая в этот 
момент похитила из серванта 483 тысячи 
рублей, после чего злоумышленницы скры-
лись в неизвестном направлении.

В начале ноября 81-летний житель Засви-
яжского района областного центра лишился 
36 тысяч рублей, также впустив в дом двух 
незнакомок, представившихся сотрудни-
цами социальной службы. Женщины якобы 
принесли финансовую помощь пенсионеру в 
сумме три тысячи рублей. При аналогичных 
обстоятельствах пока одна из мошенниц от-
влекала пожилого мужчину, вторая похитила 
его сбережения. Пропажу денежных средств 
пенсионер обнаружил спустя несколько не-
дель, после чего обратился за помощью в 
полицию.

В дежурную часть МО МВД России «Ди-
митровградский» поступило сообщение от 
73-летнего жителя г. Димитровграда о том, 
что у него путем обмана и злоупотреблением 
доверия похитили деньги в сумме 27 тысяч 
рублей. Полицейские установили, что на-
кануне пенсионер снял в банке денежные 
средства в размере 10 тысяч рублей. На ули-
це к нему подошла женщина цыганской внеш-
ности и, вступив в разговор, заверила, что на 
мужчине имеется серьезная порча, которую 
можно снять только с помощью специального 
обряда. Пенсионер согласился. Женщина по-
яснила, что для ритуала ей необходимы все 
деньги, находящиеся в доме потерпевшего. 
Мужчина собственноручно отдал гостье свои 
сбережения. Затем аферистка вручила пен-
сионеру три свертка с якобы его деньгами и 
заверила, что два нельзя открывать в течение 
недели, а один необходимо выбросить, что 
потерпевший и сделал. Придя домой, мужчи-
на обнаружил вместо денег газетную нарезку. 
Осознав, что его обманули, потерпевший об-
ратился в полицию. 

Со слов потерпевшего установлены приме-
ты подозреваемой: женщина на вид 45-50 лет, 
рост 155 - 160 см, плотного телосложения, на 
лице крупная родинка, была одета в бордо-
вую куртку ниже колен. Если вы располагаете 
какой-либо информацией о вышеуказанном 
лице или других фактах мошенничества, 
сообщайте в дежурную часть МО МВД Рос-
сии «Димитровградский» по телефонам:  
8 (84 235) 2-68-39, либо 02 (со стационарного 
телефона) или 020 (с мобильного).

Пресс-служба УМВД России  
по Ульяновской области

УМВД России по Ульяновской области 
напоминает гражданам о необходимости 
быть более бдительными и внимательными 
при общении с незнакомыми людьми. 

Народная газета



Cельское хозяйство

АО «Тепличное» выйдет на новый уровень развития. Соглашение о сотрудничестве подписано между и.о. гендиректора   ►
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Марк КРОЛЬСКИЙ

Год выдался хлеборобным. 
Последний раз столько много 
зерна собирали в 1992 году. 
А урожайность так и вообще 
самая высокая за всю историю 
Ульяновской области. Побит 
рекорд аж 1973 года. Вроде бы 
жить да радоваться, но не все 
так гладко.

Добиться высокого результата, по словам 
министра сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Михаила Семенкина, 
позволило постоянное внедрение достиже-
ний науки, химизации и новых технологий 
в сельское хозяйство. Способствовало 
и существенное увеличение машинно-
тракторного парка. В этом году приоб-
ретена 471 единица техники, в том числе 
51 комбайн. Несколько лет назад в такую 
цифру даже не поверили бы.

Удешевление  
коснУлось всех

Итак, зерновых и зернобобовых агра-
рии собрали в количестве 1 миллиона и  
671 тысячи тонн. Еще один фактор, способ-
ствовавший высокому урожаю и который 
нужно упомянуть, - это введение в оборот 
новых площадей. Уборка сахарной свеклы 
близится к завершению, корнеплодов за-
готовили 398 тысяч тонн. А вот уборка под-
солнечника в самом разгаре - она завер-
шена только на 47,7 процента, или со 102,8 
тысячи гектаров. Полностью масличную 
культуру собрали в Новоспасском районе, 
в Сурском же районе к работам еще не при-
ступали. И сложность, увы, заключается не 
только в уборке урожая.

Рынок на то и рынок, что на переизбыток 
аграрного товара незамедлительно ответил 
падением цен. Например, глава федерально-
го Минсельхоза Александр Ткачев на прошлой 
неделе привел данные, что значительный 
скачок в развитии сахарной промышленности 
(за десять месяцев года отрасль в стране 
подросла на 24,6%) привел к двукратному 
снижению цен на российский свекловичный 
сахар. Объясняется эта ситуация пере-
производством. «Килограмм сахара стоил  
42 рубля, а сегодня уже 21 рубль, то есть 
цены упали практически в два раза», - при-
вел данные аграрный министр, подчеркнув, 
что такое существенное снижение влечет за 
собой серьезные убытки в отрасли.

Подобная ситуация наблюдается и с дру-
гими сельскохозяйственными культурами.

- Рентабельность, но на минимальном 

уровне, есть только у пшеницы III класса, 
тогда как пшеницу IV класса приходится 
продавать по себестоимости, а V класс при-
носит убыток, - эта фраза уже принадлежит 
главе регионального аграрного ведомства, 
но обрисовывает положение, характерное 
для всей страны.

Особенно сильно падение цен ударило по 
гречихе. Посевные площади в области силь-
но увеличились - 10 тысяч гектаров против 
трех тысяч еще несколько лет назад, тогда 
как стоимость крупы резко обрушилась - с 
23,5 тысячи рублей за тонну в прошлом году 
до 9,5 тысячи в этом.

- На посевную и уборочную кампанию 
сельхозтоваропроизводители области 
потратили в общей сложности около трех 
миллионов рублей. Но из-за снижения цен 
недополученная выручка составит при-
близительно 4,6 миллиарда рублей. Она 
распространяется на зерновые и зерно-
бобовые культуры, в том числе на гречиху, 
сахарную свеклу и подсолнечник, - сказал 
Михаил Семенкин.

сУбсидии в феврале
Но оставлять аграриев в долгах как в 

шелках и наедине с их бедами руководство 
области не собирается.

- Это не просто бизнес, это большая на-
грузка на людей, живущих в селах, большая 
государственная работа по обеспечению 
продовольственной безопасности. И поэто-
му мы должны к фермерам относиться, про-
шу прощения у других предпринимателей, с 

большей заботой и большим вниманием. И 
денег им выделять больше, - отреагировал 
губернатор на реплику министра сельского 
хозяйства о том, что падение цен на аграр-
ном рынке - это просто бизнес и с ним 
ничего не поделаешь.

Поделать можно - помочь сельчанам 
пережить экономический спад. И в Улья-
новской области поддержка, как заметил 
Михаил Семенкин, будет оказана раньше 
других регионов. Нигде еще руководство 
субъектов не озаботилось выделением 
субсидий аграриям.

За подсолнечник, зерновые и зерно-
бобовые культуры, в том числе и гречиху, 
сельхозпроизводителям станут платить 
по 258 рублей за гектар. Сахарной свеклы 
в области меньше, и субсидии на нее бу-
дут больше - гектар оценивается в тысячу 
рублей. Всего же на помощь сельскому 
хозяйству из региональной казны направят 
150 миллионов рублей. Деньги планируется 
выдать в конце февраля следующего года, 
чтобы опередить федеральные погектраные 
субсидии, которые придут в марте. Как за-
верила министр финансов Екатерина Буц-
кая, деньги до получателей дойдут быстро, 
в течение одного или нескольких дней.

Погектарная же ставка от федералов со-
ставит 488 рублей, ульяновские фермеры 
претендуют на получение 50 миллионов 
рублей. Итого общий объем помощи сель-
скому хозяйству области в начале следую-
щего года будет в размере 200 миллионов 
рублей.

Нужно ли пенять на аграриев, что они не 
готовились к такому возможному сцена-
рию? Нет, не стоит, потому что они готови-
лись. Около 150 тысяч тонн зерна предна-
значено на экспорт. А около 60 процентов 
зерна ульяновскими фермерами до сих 
пор не реализовано, иначе это еще больше 
обвалило бы цены.

Часть сельхозпроизводителей ждет про-
ведения закупочных интервенций в начале 
следующего года, возможность которых ра-
нее не отрицал минсельхоз. Однако при этом 
Александр Ткачев признал их неэффективным 
методом, а сделал ставку на субсидирование 
железнодорожных перевозок. Благодаря суб-
сидированию цены на зерно смогут вырасти 
на 10 - 20 процентов. Но, как заметил Михаил 
Семенкин, все же нужна более активная под-
держка на федеральном уровне.

Не просто бизнес:
Почему большой урожай для крестьян 
приносит разочарование.

- Рекордный урожай 
привел к снижению 
закупочных цен на зерно  
в начале этого сезона  
в среднем на 30 процентов. 
Чем дальше от порта, 
тем сильнее падение цены. 
Сильнее всего пострадали 
Сибирь, Урал, Поволжье.

Президент Российского 
зернового союза  
Аркадий ЗЛОчевСКИЙ:

Забурлило  
молоко 
Михаил НеМИХАЙЛО

В федеральном Минсельхозе отмечают 
рост производства молока на фермах.

На днях Министерство сельского хозяй-
ства РФ подвело итоги работы молочного 
животноводства за 10 месяцев 2017 года. 
Согласно выводам федерального ведомства, 
в России наблюдается рост производства 
молока по сравнению с прошлым годом. 
Может быть, не столь значительный, как 
хотелось бы, - всего на 3,5 процента, но и 
этот факт не может не радовать. Особенно 
с учетом того, что в течение нескольких лет 
до 2016 года в молочном животноводстве 
фиксировали только падение показателей. 
Снижалось и количество надоев, и поголовье 
скота. Как показывает статистика 2017 года, 
ситуация пусть медленно, но улучшается. 

Если говорить о надое на одну корову, 
то по сравнению с 2016 годом он вырос на  
6,1 процента, или на 303 килограмма. Этому 
способствует, в частности, рост поголовья 
крупного рогатого скота. В Минсельхозе 
считают, что одной из главных причин тому 
стало стимулирование хозяйств, зани-
мающихся животноводством молочного 
направления, плюс результат работы над 
совершенствованием продуктивных качеств 
молочного скота на предприятиях.

В качестве регионов-лидеров по молоч-
ному направлению в федеральном аграр-
ном ведомстве называют Белгородскую, 
Свердловскую, Воронежскую, Кировскую, 
Калужскую области и Республику Татарстан. 
Несмотря на то что Ульяновской области 
в этом списке нет, в региональном мин-
сельхозе уже не раз отмечали, что в нашем 
регионе также есть рост молочных показа-
телей. Например, по итогам трех кварталов  
2017 года поголовье КРС выросло в регионе на  
0,8 процента, а надои увеличились на  
2,2 процента. Да, этого пока недостаточно, 
чтобы полностью обеспечить регион сырым 
молоком. Но в руководстве региона уже 
говорят о реальных планах добиться этого к 
2021 году. Реализовать их собираются бла-
годаря строительству новых ферм, которое 
сейчас ведется на территории Ульяновской 
области. Это, в частности, ферма в селе Тро-
ицкий Сунгур Новоспасского района, рас-
считанная на 1 200 голов, которую планиру-
ют запустить к сентябрю 2018 года. А совсем 
недавно, в конце ноября, было заложено 
еще одно предприятие - молочная ферма 
в селе Покровское Цильнинского района, 
рассчитанная на 200 голов. Как отмечали 
в руководстве областного министерства 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов, оборудована она будет по послед-
нему слову техники, что позволит получать 
от здешних коров 1 500 тонн молока каждый 
год. В целом же, и об этом не раз говорил 
губернатор Сергей Морозов, к 2021 году 
поголовье коров молочного направления в 
регионе должно составлять 60 тысяч голов. А 
получать от них хотят до 300 тысяч тонн мо-
лока в год. Этого должно хватить не только 
на обеспечение молоком как таковым, но и 
молочными продуктами. 

Если же кому-то результаты нашего региона 
показались не самыми лучшими, то стоит ска-
зать, что, кроме списка лидеров, федеральный 
Минсельхоз составил и список аутсайдеров 10 
месяцев 2017 года. И в него Ульяновская об-
ласть тоже не попала. Выглядит он так - Баш-
кортостан, Карелия, Оренбургская область, 
Тульская область и Хабаровский край. В этих 
регионах, несмотря на общий рост молочных 
показателей в стране, наблюдается снижение 
производства молока. 



с 11 по 17 декабря

Кино в кино

На счету следователя убойно-
го отдела Тихонова была масса 
раскрытых преступлений. Его 
уважали коллеги по службе и 
начальство. В ходе очередной 
операции по поимке опасного 
преступника герой теряет зре-
ние. Тихонов не мыслит себя на 
иной работе, но кому он нужен 
на прежнем месте службы? Од-
нако он не сдается... 

В  гл а в н о й  р о л и  -  П а в е л  
Трубинер. 

Всё началось  
с Земляники

Он не думал стать артистом, 
о популярности даже не мечтал. 
Все решил случай. По словам 
Трубинера, виноваты звезды, 
которые так сошлись над его 
головой. 

Павел родился в подмосков-
ном поселке Северный в семье 
инженеров. Его родители рабо-
тают на Северной водопровод-
ной станции, самой большой в 
Европе. Его деды сражались на 
фронтах Великой Отечествен-
ной, много рассказывали внуку 
о тех событиях. Среди игрушек 
мальчика были настоящие во-
енные карты, звездочки, погоны. 
Так что в детстве он всерьез со-
бирался стать военным. 

Павел признается, что в школе 
он особо не блистал. А об ак-
терской профессии задумался 
только тогда, когда в поселке 
сократили учеников в старших 
классах. «У меня была замеча-
тельная учительница литера-
туры,- вспоминает актер. - Она 
решила в 8-м классе поставить 
сценки из гоголевского «Ре-
визора». Мне досталась роль 
Земляники. Я, будучи очень 
худым, обложился подушками. 
Бабушка умудрилась сшить из 
старого пиджака фрак. Я разго-

варивал смешным голосом, 
всей школе это понрави-
лось. «Паша, тебе нужно 
поступать в театральное», 
- хором заявили учителя. 
Когда особо выдающихся 
учеников попросили по-
кинуть школу, моя однокласс-
ница увидела объявление в га-
зете, что идет набор в колледж 
ГИТИСа. Мы пришли с ней туда. 
Увидели огромную очередь, 
одноклассница испугалась и 
ушла. Я остался и неожиданно 
для себя поступил».

В 1995 году Трубинер окончил 
ГИТИС. По стране гулял кри-
зис, и с работой у актеров было 
сложно. Павел работал где при-
дется: торговал компьютерами, 
был менеджером футбольной 
детской команды. И тут его при-
гласили сняться в рекламе кофе. 
На съемки он согласился, чтобы 
хоть как-то заработать. Ролик 
снимали датчане. «Он крутился по 
всем каналам, а моя физиономия 
с чашкой кофе висела на каждом 
столбе, - рассказывал актер. - По-
сле этого я получил главную роль 
в сериалах «Плюс бесконечность» 
и «Солдаты». На тот момент мне 
было уже далеко за 20 и я имел 
большой жизненный опыт». 

«моя профессия - 
праЗдник»

С е г о д н я  ф и л ь м о г р а ф и я  
41-летнего актера насчитыва-
ет более 60 картин, а ведь он 
снимается лишь с 2014 года! 
Популярность пришла к Труби-
неру после сериалов «Охота на 
Вервольфа», «Бесы», «Военная 
разведка» , «Великая», «Колодец 
забытых желаний», «Мамочки», 
«Жаркий лед», «Хождение по му-
кам», «Смерть шпионам», «Убить 
Сталина»,«Дневник доктора Зай-
цевой», «Гостиница «Россия».

Актер играет очень разные 
роли: сильных и уверенных геро-
ев, волевых и благородных воен-
ных и утонченных интеллигентов, 
отрицательных криминальных 
персонажей, при этом наделяя 
их неким обаянием. Павел все 
свои роли называет любимыми, 
потому что в каждой частичка 
его самого.

«Всю нашу актерскую профес-
сию можно сравнить с праздни-
ком, - говорит Трубинер. - Она 
безумно тяжелая, но действи-
тельно праздник, как ни крути. 
Ты занимаешься любимым де-
лом, не ходишь каждый день к 
станку или в офис, ты все время 
в разных ипостасях, в разных 
местах, с разными людьми. И 
это праздник». 

Как зритель, Павел любит 
пересматривать «Свой среди 
чужих, чужой среди своих» и все 
фильмы с любимым артистом 
Андреем Мироновым, особенно 
«12 стульев». «Очень нравится 
картина «Человек с бульвара 
Капуцинов», - признается Па-
вел, - по моим ощущениям, на 
ней закончилась эпоха совет-
ского кино. Сейчас если хожу 
в кино, то на развлекательные 
фильмы, чтобы выйти с хоро-
шим настроением. Я не люблю 
загробное кино, чтобы выйти из 
зала с хомутом на шее, крикнуть: 
«Дайте мне выпить водки после 
такого». Наверное, и такое кино 
должно быть, но в сегодняшнем 
мире все-таки фильмы должны 
приносить радость, а не застав-
лять человека о чем-то псевдо-
думать». 

Трубинер к своей узнаваемо-
сти относится спокойно. При-
знается: «Иногда забываю, что я 
актер. Иду по улице, а навстречу 
человек мне улыбается, я на-
чинаю ему в ответ улыбаться. 
Известность меня не изменила. 
Меня не напрягает дать авто-
граф».

«лучшая роль -  
это роль мужа»

Друзья и близкие артиста го-
ворят, что в повседневной жиз-
ни Павел - скромный и глубоко 
порядочный человек. Любит 

уединение и отдых в тесном 
кругу семьи. 

Первой его женой была Ольга 
Мухортова, известная россий-
ская спортсменка, которая за-
нималась пятиборьем, потом ра-
ботала тренером и спортивным 
судьей. У пары родились двое 
сыновей - Павел и Александр. 
Однако в 2010 году вроде бы 
благополучный и счастливый 
брак распался.

Говорят, что причиной раз-
вода стала новая любовь - ак-
триса Юлия Мельникова. Павел 
познакомился с ней именно в 
2010 году. А через шесть лет у 
супругов родилась дочь Лиза. 
«Такое ощущение, что мы знали 
друг друга еще в прошлой жиз-
ни, - признается Юлия. - Да, это,  
безусловно, была любовь с пер-
вого взгляда. Мы уверены, что 
только такая любовь в жизни и 
бывает, другой просто не суще-
ствует. Паша - разноплановый 
артист, но самая лучшая его 
роль - это роль мужа. Он может 
и квартиру прибрать, когда я 
занята, а он свободен, может и 
обед приготовить. Он у нас глава 
семьи. Я его слушаюсь и полно-
стью доверяю». 

При этом актер помогает быв-
шей жене воспитывать детей, 
сыновья разделяют его страсть 
к охоте и рыбалке. «Я много чем 
увлекаюсь, - говорит Павел. - 
Нельзя зацикливаться только на 
профессии. Есть у меня страсть 
- хоккей. Я нападающий, играю 
в команде артистов «КомАр». 
Увлекаюсь охотой и на земле, 
и под водой. Люблю рыбачить, 
слава богу, в Москве рядом с 
домом есть пруд, где можно за 
деньги половить рыбку, поси-
деть, подумать о жизни. Это спа-
сает, потому что из-за занятости 
нет возможности уехать куда-то 
далеко. Недавно поймал карпа 
на семь килограммов. С рыбой 
я управляюсь сам, никому не 
доверяю ее чистить. Мое фир-
менное блюдо - уха. Для меня 
самая большая тяжесть в жизни 
- отдыхать на диване. Как можно 
ничего не делать?».

Подготовила  
Ольга САВЕЛЬЕВА

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Иностранец» (триллер, 18+), «Она» (трил-
лер, 16+), «Конверт» (мистика, 16+), 
«Очень плохие мамочки-2» (комедия, 18+), 
«Тайна Коко» (анимация, 12+), «Атланти-
да» (фантастика, 16+), «Дыши ради нас» 
(мелодрама, 16+), «Легенда о Коловрате» 
(фэнтези, 12+ ), «Здравствуй, папа, Новый 
год! 2» (комедия, 16+), «Колобанга. Привет, 
Интернет» (анимация, 0+), «Коматозники» 
(драма, 16+), «Убийство в «Восточном 
экспрессе» (детективная драма, 16+), 
«Последний богатырь» (сказочное при-
ключение, 12+), «Лига справедливости» 
(фантастика, 16+), «Тор: Рагнарек» (при-
ключения, 16+), «Мифы» (комедия, 16+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Колобанга. Привет, Интернет» (анима-
ция, 0+), «Здравствуй, папа, Новый год! 
2» (комедия, 16+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Легенда о Коловрате» (фэнтези, 12+ ), 
«Колобанга. Привет, Интернет» (анима-
ция, 0+), «Атлантида» (фантастика, 16+), 
«Детки напрокат» (комедия, 12+), «Ма-
ленький вампир» (анимация, 6+), «Лига 
справедливости» (фантастика, 16+), «Как 
Витька Чеснок вез Леху Штыря в дом ин-
валидов» (криминальная драма, 18+). 

Кадр из сериала «Второе зрение».  

Известность меня  
не изменила
Действие сериала «Второе зрение», который 
идет по Первому каналу, разворачивается вокруг 
расследования запутанных преступлений.  
Разве может таким сложным делом  
заниматься незрячий сыщик?

«Атлантида»

«Иностранец»

«Очень плохие мамочки-2»
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Куда ушли дорожные миллиарды
Жители каких районов области в этом году получили хорошие дороги

«…Мы должны качественно улучшить ситуацию с региональными дорогами...  Нужно поставить 
понятную, ясную задачу: к 2018 году не менее половины дорожной сети в таких агломерациях должна 

быть приведена в нормативное, то есть отвечающее современным требованиям, состояние, а к 2025 
году таких дорог должно быть порядка 85 процентов, не меньше. Кстати говоря, это решаемые зада-
чи, потому что в настоящее время нормативным требованиям соответствует около 65 процентов 

федеральных и только 39 процентов региональных дорог.
В.В. Путин

Заседание Совета по стратегическому развитию и приоритетным проектам 21.09.2016

ремонт автомобильных дорог города  
протяженностью 38 км на сумму 681,1 млн 
рублей;

установка 176 дублирующих дорожных 
знаков на сумму 4,4 млн рублей;

установка 178 дополнительных светильни-
ков на пешеходных переходах на сумму  
6,23 млн рублей;

установка 5 светофорных объектов  
на сумму 17,9 млн рублей;

установка 12800 п.м перильного ограждения 
на сумму 32 млн рублей;

обустройство в соответствии с требования-
ми ГОСТа 37 остановочных пунктов маршрут-
ных транспортных средств на сумму 7,4 млн 
рублей;

устройство 30 п.м искусственных неровно-
стей на сумму 0,04 млн рублей;

устройство 5 приподнятых островков 
безопасности на сумму 0,35 млн рублей;

ремонт 250 кв.м покрытия междурельсового 
пространства (настила) в пределах проезжей части 
автомобильной дороги на сумму 0,6 млн рублей.

РЕМОНТ В УЛЬЯНОВСКЕ:

Мало освоить  

выделенные средства:  

нам нужны действительно 

хорошие дороги 

Губернатор 

Сергей Морозов 

В рамках визита представителя Федераль-

ного дорожного агентства Игоря Астахова в 

Ульяновск и контроля реализации проекта 

«Безопасные и качественные дороги» 

РЕМОНТ В КИЛОМЕТРАХ

157 км  дорожного  
полотна, в том числе: 

34,9 км   федеральных, 

83,3 км  областных, 

39,48 км  в Ульяновске 

почти 10 млрд руб направлены в 2017 году 
на ремонт дорог, из них: 
625 млн рублей - средства федерального бюджета по реализации  
приоритетного проекта по созданию Ульяновской городской агломерации. 

731 млн рублей - средства консолидированного бюджета Ульяновской 
области.

ДЕНЬГИ

 «Цель приоритетного проекта «Безопасные и 
качественные дороги» – привести в нор-

мативное состояние дороги 37 крупнейших 
городов… В этом году в общей сложности 
планируется построить и отреставриро-

вать около 5 тыс. км автомобильных дорог».

Совещание о дорожном хозяйстве Омской области. 25.04.2017

Д.А. Медведев

ГДЕ И ЧТО ОТРЕМОНТИРУЮТ
В соответствии с проектом «Безопасные и качественные дороги» 
за два года на территории Ульяновской агломерации в норматив-
ное состояние будет приведено более чем 50% автодорог. 
Напомним: Ульяновская городская агломерация включает в себя 
13 муниципальных образований, в том числе территории Ульянов-
ска, Чердаклинского, Сенгилеевского, Цильнинского, Майнского, 
Карсунского, Вешкаймского, Барышского, Кузоватовского, Терень-
гульского, Мелекесского, Старомайнского, Ульяновского районов.
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Семейный очаг

Всемирная организация здравоохранения советует не отказываться от грудного вскармливания, когда малышу  ►
исполнился год. Оптимально, по мнению ВОЗ, кормить малыша грудью не менее полутора-двух лет.
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ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Рубина Ю., декабрь 2001
Девочка с внешностью звезды 
Болливуда. И, возможно, в буду-
щем она действительно станет 
настоящей звездой. Уже сейчас 
о ней говорят как об очень твор-
ческой личности. Рубина отлично 
танцует. А ее художественное 
мастерство даже отметили на 
всероссийском уровне - недавно 
девочка благодаря своим бисер-
ным картинам выиграла Всерос-
сийский конкурс мастеров!лю
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Этот дивный мир
Игорь УЛИТИН

дорогие читатели, через неделю моей  
дочери исполнится год. За ее жизнью  
и особенно воспитанием со стороны отца 
вы могли следить в течение всего этого 
года. И все-таки пора ставить точку  
в «Папином дневнике». Напоследок я 
решил коснуться самой детской темы.  
Речь о мультфильмах. 

От своих знакомых, ставших родителями 
раньше меня, можно часто услышать, что 
советские мультики их детям совершенно не 
интересны. Мол, подавай им только совре-
менных «Смешариков» да «Лунтиков». А то и 
вообще что-то заграничное и зачастую весь-
ма странное. Может быть, мой ребенок еще 
слишком мал или у него восприятие экрана 
другое, но дочь с удовольствием смотрит 
любые мультики. Она затихает и от «Союз-
мультфильма», и от Pixar, и от «Мельницы». А 
уж что она вообще обожает, так это «Малы-
шариков». Если вы про них не слышали, то 
обязательно покажите маленькому ребенку 
- это истории про Смешариков в детстве. 
Правда, недавно возникла проблема - ребе-
нок стал воспринимать маленьких Кроша и 
Нюшу как живых. А еще мы выяснили, что она 
совершенно не против мультипликационных 
клипов. Уж как дочь смеялась над лисой из 
клипов музыканта Moby.

Но что самое главное, все это ребенок 
смотрит не один, а в компании родителей. 
Мы не сажаем дочь перед экраном, чтобы 
она была занята и не отвлекала нас. На этот 
случай у дочери есть куча игрушек. А в див-
ный мир анимации она погружается, сидя на 
руках у мамы или папы. А потому и смотрит 
не сотню серий подряд «Маши и Медведя», 
а самые разные мультфильмы, в которых так 
много всего интересного. 

Ольга ВАСЮКОВА

Уже несколько месяцев 
ульяновским малоимущим 
семьям не выдают поло-
женные бесплатно  
по закону сухие смеси и 
пюре. В поликлиниках 
только разводят руками - 
нет денег.

Никто не спорит, что ма-
теринское молоко - уни-
кальный продукт, созданный 
самой природой, и даже 
самые современные смеси, 
созданные наукой, не со-
поставимы с ним по значи-
мости для крохи. Это под-
черкивают и специалисты 
минздрава: выделение спе-
циализированного питания 
является дополнительной 
мерой поддержки. Но не 
всем молодым мамам уда-
ется наладить кормление по 
самым разным причинам: от 
болезни до необходимости 
выйти на работу. Тогда вста-
ет вопрос о приобретении 
детских смесей. Удоволь-
ствие, надо сказать, доро-
гое. Так, 400-граммовая ба-
ночка сухой молочной смеси 
стоит в среднем 500 рублей. 
Хватает ее, например, по-

лугодовалому ребенку на 
3-4 дня. 

Расходы на искусствен-
ное питание непомерные 
для малоимущих, много-
детных родителей и оди-
ноких матерей. Поэтому 
ставшая привычной после 
войны молочная кухня не 
утратила своей актуаль-
ности, хоть молочных ку-
хонь в стране как таковых 
не осталось. Последняя 
в  Ул ь я н о в с к е  н а  у л и ц е  
12 Сентября, если помни-
те, была закрыта три года 
назад. Тогда чиновники от-
бились, мол, такой детский 
общепит морально устарел, 
а помещения, в которых 
кухни находились, не соот-
ветствовали новым сани-
тарным требованиям.

Те п е р ь  м а л ы ш к о в ы й 
«фастфуд» - смеси, кис-
л о м о л о ч н ы е  п р о д у к т ы , 
фруктово-овощные пюре 
- можно получать в поли-
клиниках, предварительно 

собрав внушительный пакет 
документов. Но вот уже не-
сколько месяцев мамы бьют 
тревогу: талоны педиатры 
выдают, а самого питания в 
поликлиниках нет.

В областном минздраве 
задержку в обеспечении 
питанием объяснили дефи-
цитом денежных средств.

- Минздрав предпринял 
все необходимые меры для 
выделения дополнительно-
го финансирования. Мини-
стерством были направле-
ны письма в министерство 
финансов Ульяновской об-
ласти с просьбой выделить 
средства для закупки спе-
циализированных продуктов 
детского питания во втором 
полугодии, - прокоммен-
тировал и.о. директора де-
партамента планирования 
государственных закупок 
министерства здравоохра-
нения, семьи и социально-
го благополучия Дмитрий 
Батраков.

Как сообщил глава регио-
нального минздрава Рашид 
Абдуллов, в настоящий мо-
мент проблема решена. В 
конце декабря детское пи-
тание поступит в лечебные 
учреждения.

- Так как год уже закан-
чивается, принято решение 
обеспечить многодетные 
семьи детским питанием за 
счет бюджета на 2018 год. 
На эти цели в бюджете об-
ласти заложено 53 миллиона 
рублей. В настоящий момент 
из выделенных на 2018 год 
средств мы разыгрываем 
тендер на закупку детского 
питания в первом квартале 
будущего года на сумму 10 
миллионов рублей. На эти 
средства многодетные се-
мьи будут обеспечены дет-
ским питанием с конца де-
кабря. В ближайшее время 
будут разыграны торги и в 
конце месяца питание посту-
пит в лечебные учреждения 
региона, - пояснил министр.

Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

Семья - это...

дом
Алексей Б. , май 2005
Всесторонне развитый мальчик. С одной 
стороны, он очень любит подвижные игры, а с 
другой - с удовольствием занимается в кружке 
бисероплетения. Воспитатели говорят о нем как 
о ребенке, который с большой охотой тянется 
к новым знаниям и знакомствам. А в общении 
Андрей очень вежлив и тактичен. 

Андрей П., март 2005
Очень трудолюбивый маль-

чик. Как о нем отзываются 
воспитатели, это безотказ-

ный помощник. Ко всему, что 
он делает, Андрей относится 

с большой ответственностью. 
Еще он очень любит спорт. 

Погонять мячик с друзьями 
- это для него лучшее раз-

влечение! Для мамы и папы 
Андрей может стать  

замечательным  
помощником, а в будущем  
настоящим спортсменом. 

(8422) 43-33-09

В минздраве обещают решить проблему с задержкой детского питания

В каждом субъекте РФ органы местного  
самоуправления на собственное усмотрение 
определяют группу лиц, имеющих право  
на получение бесплатных продуктов питания.  
Также органы местного самоуправления  
разрабатывают нормы выдачи  
специального питания и составляют перечень  
необходимых документов.

«Фастфуд» для малышей



Жизнь районная 23Народная газета Среда / 6 декабря 2017 / № 49

Димитровград

Поиграем в историю
Димитровградский Дом детского творчества стал 

победителем открытого конкурса «Лучший проект 
государственно-частного партнерства в системе 
детского отдыха и оздоровления» в номинации 
«Лучшая программа лагерной смены». Его итоги 
подвели на Всероссийском профильном форуме 
в Москве. 

Димитровградцы представили проект «Дети Рос-
сии. Новое поколение сильной страны». Он реали-
зуется совместно с санаторием «Сосновый бор», на 
территории которого организован летний лагерь.

- В основе проекта лежит идея: быть патриотом 
- это значит ощущать себя неотъемлемой частью 
Отечества, - говорит его автор Марина Дорофеева. 
- Это сложное чувство возникает еще в детстве, ког-
да закладываются основы ценностного отношения 
к окружающему миру. Но, подобно любому другому 
чувству, патриотизм обретается самостоятельно и 
переживается индивидуально. Он напрямую свя-
зан с духовностью человека, его глубиной. Сама 
программа строится на сюжетно-ролевой игре по 
истории России.

Теперь димитровградцам предстоит презен-
товать свой опыт в следующем году на форуме в 
Анапе.

Давайте  
вспоминать!
Как водится, в конце года  
принято подводить итоги.  
И мы не можем не заметить, как меня-
ется наша жизнь. Поэтому предлагаем 
нашим читателям всем вместе составить 
народный рейтинг-2017.  
Чем запомнился лично вам этот год?  
Вы впервые отвели детей в новый бас-
сейн?  
К вам в ДК приезжала звезда россий-
ской эстрады? В больнице появился  
долгожданный узкий специалист?  
Залатали дорогу, ведущую на дачный  
участок? А что осталось незамеченным  
чиновниками? Какие наказы земляков  
до сих пор не выполнены?  
Пишите о себе, делитесь с нами  
впечатлениями об уходящем годе.

Наш адрес: г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11. Электронная почта: 

glavrednarod@mail.ru.

Вешкаймский район

Парк здоровья и отдыха
В окрестностях деревни Котяковка на будущий год появится при-

родный парк «Ульянка». Экологическо-рекреационная зона будет 
создаваться на условиях государственно-частного партнерства, 
которое активно занимает в настоящее время место в экономических 
отношениях региона. Соглашение от имени правительства области 
подписал министр сельского, лесного хозяйства и природных ресур-
сов Михаил Семенкин.

Парк будет создаваться на тысяче гектаров природных угодий, 
которые давно уже используются в качестве места для отдыха. К 
слову, в семидесятые-восьмидесятые годы прошлого столетия 
здесь находилась дача первого секретаря Ульяновского обкома 
КПСС Анатолия Скочилова. Среди любителей времяпрепровожде-
ния на лоне природы этот уголок Вешкаймского района известен и 
по сей день.

Благодаря чему же он так известен? Здесь протекает Барыш, бы-
строе течение которого подходит для сплава на лодках. Любителей 
кемпингов и палаточных лагерей может привлечь возможность от-
дохнуть так, как им нравится. Ну и, конечно же, заботы о здоровье 
добавляют источники минеральной воды, известной далеко за 
пределами области.

На подписании соглашения губернатор Сергей Морозов выразил 
уверенность в том, что создание парка придаст импульс развитию 
туризма и бизнеса, связанного с ним. «У нас уникальная природа, 
которую необходимо сохранять, поскольку мы уделяем вопросам 
экологии особое внимание. Это важное направление, если мы гово-
рим о необходимости создавать комфортные условия для жителей 
Ульяновской области», - сказал глава региона.

Сенгилеевский район

Вот моя красивая деревня
Село Тушна стало побе-

дителем конкурса «Самая 
красивая деревня Ульянов-
ской области». Он прово-
дится в регионе ежегодно 
министерством сельского, 
лесного хозяйства и при-
родных ресурсов совмест-
но с агентством по разви-
тию сельских территорий.

Ту ш н а ,  о с н о в а н н а я 
в 1645 году, знаменита 
своими холмистыми пей-
зажами. Сложно найти 
равнодушного человека, 
проезжающего мимо и не 
засмотревшегося на это 
красивейшее природное 
место.

Всего на конкурс было 
подано 18 заявок. «Сере-
бро» взял Троицкий Сунгур 
Новоспасского района, 
«бронзу» - Чеботаевка Сур-
ского района. 

Мелекесский район

Приходите - читайте!
Елена Саурова, старший библиотекарь Новосел-

ковской сельской библиотеки имени А.Н. Жукова 
районного Дома культуры, стала лучшей в своей 
профессии. 1 декабря во Дворце книги подвели 
итоги профессионального конкурса «Библиотекарь 
года-2017».

Впервые за историю конкурса было решено вы-
брать победителей в номинациях: «Лучший сельский 
библиотекарь», «Лучший библиограф», «Лучший 
методист» и «Лучший молодой библиотекарь». 
Елена Саурова была признана лучшим сельским 
библиотекарем. С 2016 года ее проект «Приходите 
- читайте, больше нигде не увидите!» объединяет 
жителей поселка Новоселки, неравнодушных к твор-
честву писателя, уроженца Мелекесского района 
Анатолия Жукова.

Победители конкурса получили ценные призы: 
ноутбук, планшетный компьютер, книжный серти-
фикат на сумму восемь тысяч рублей, комплект книг 
от Ульяновского фонда поддержки детского чтения 
и другие. 

Инзенский район

Живительная вода
Если говорить про коммунальные удобства, то что 

делает нашу жизнь комфортной и простой? Элек-
тричество, природный газ, централизованное отоп-
ление - ответов на этот вопрос может быть много. А 
вот жители села Троицкое однозначно ответили бы 
на него: «Вода». Потому что воды, ни холодной, ни 
горячей, в домах никогда не было. Ее приходилось 
набирать из колодцев, но в этих источниках, она, 
мягко говоря, не соответствовала.

Совсем недавно завершилось строительство 
башни Рожновского и водопровода в селе. Доступ 
к качественной питьевой воде теперь смогут по-
лучить 264 жителя Троицкого, около тридцати уже 
воспользовались возможностью. Почему же не все? 
Потому что подключение стоит несколько десятков 
тысяч рублей, а эта сумма есть не у всех. В связи с 
этим Сергей Морозов дал распоряжение оказать 
помощь ветеранам, многодетным семьям и семьям, 
попавшим в трудную жизненную ситуацию, в деле 
подключения к системе водоснабжения и водоот-
ведения.

По словам министра промышленности, строи-
тельства, ЖКК и транспорта Дмитрия Вавилина, на 
строительство водопровода потрачено 6,5 миллиона 
рублей. Построено более 2,3 км водопровода, уста-
новлено 33 железобетонных колодца, 12 пожарных 
гидрантов и 12 водоразборных колонок.

Решение водной проблемы продолжится и в 
следующем году. Муниципалитет получит 32,1 
миллиона рублей, на которые предполагается про-
вести работы по подготовке проекта реконструкции 
системы водоснабжения села Большая Борисовка 
и рабочего поселка Глотовка. Будет построен водо-
провод в поселке Свет, отремонтируют водопро-
воды в селах Аргаш, Аристовка, Валгуссы, Аксаур, 
завершится решение вопроса с водоснабжением 
села Труслейка.



Аншлаг

Министерство обороны назвало ульяновских десантников 31-й отдельной   ►
десантно-штурмовой бригады лучшими в России по итогам летнего периода обучения. 
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Андрей ТВОРОГОВ

«Кто в армии был, тот 
в цирке не смеется», 
- гласит народная 
пословица, которую вам 
наверняка подтвердит 
любой служивый. Жаль, 
гражданским этот юмор 
не всегда понятен.  
А могут ли военные 
шутить так, чтобы их 
номера транслировали  
по центральному ТВ? 
Могут! Даже если 
«военным» по 13 лет.

Команда КВН «Парашют» Улья-
новского суворовского училища, 
между прочим, чемпионы России 
в юниор-лиге, они выступали на 
телеканалах «Карусель» и «СТС». 
А это, на минуточку, значит, что их 
номера редактировали Александр 
Александрович и Александр Ва-
сильевич Масляковы! Вот уже два 
года подряд «Парашют» - участник 
телевизионной лиги «Детский 
КВН». Пообщаться юные гвар-
дейцы успели почти со всеми 
звездами КВН - впечатления у них, 
впрочем, остались двоякие.

Смех «по приказу»
Началась эта эпопея, рассказал 

заведующий отделом воспита-
тельной работы УГСВУ Александр 
Коротков, так: в 2011 году руко-
водитель Департамента военного 
образования Минобороны предло-
жила сделать свой, военный КВН, 
причем не только с курсантами 
училищ, но и с теми, кто помладше. 
Приказ дошел и до УГСВУ. «Прика-
зали - значит, будем шутить», - по-
думали офицеры. Но шутить «для 
галочки» в Суворовском не хотели, 
там мечтали сделать настоящую 
команду со смешными номерами. 
Поэтому стали искать опытного 
специалиста на стороне (то есть 
на «гражданке»).  Выбрали Антона 
Титова. Титов действительно был 
тертый калач - в КВНе он к тому мо-

менту играл десять лет. Забавно, 
но в 1998 году Антон сам пытался 
поступить в это же Суворовское 
училище, но его не взяли по со-
стоянию здоровья. Ну а теперь с 
суворовцами Антон работает уже 
семь лет.

Сбор команды начали с «ка-
стинга». По ротам училища был 
кинут клич, на него откликнулись 
30 - 40 ребят. Нет, их не вызывали 
со своими сценками, отбор шел 
совершенно по-другому. Антон 
Титов садился… и разговаривал со 
всеми кандидатами. Час, полтора… 
и так на протяжении месяца, на все 
темы. За разговорами нашел четы-
рех «цепляющих» ребят.

разговорчики  
в Строю!

На сцену выходят гвардейцы в 
полной десантной форме, тельняш-

ках. Встают строем и 
начинается номер! 
Такие команды, как 
«Парашют», называют 
«статичными» - по сце-
не они почти не двига-
ются. И это смотрится 
вполне уместно. Шутят 
гвардейцы с серьез-
ными лицами, разгова-
ривают по-солдатски. 
Настоящие воины, ну 
разве что без оружия. 
Кроме баяна. Нет, это не 
шутка - баян это первый 
неизменный спутник их 
выступлений.

Второй - призрак рот-
ного. Вообще-то не при-
зрак - ротный вполне себе 
жив, но на сцене он не появляется, 
хотя фигурирует почти в каждой 
сценке.

- Наш вымышленный командир 
роты не имеет никакого отношения 
к настоящим командирам, но в нем 
собраны все стереотипы о женатом 
мужчине, об офицере и у него есть 
своя большая история, - расска-
зывает Антон. - Жена тратит его 
деньги, заставляет делать ремонт. 
Его нет на сцене, а все-таки он при-
сутствует в каждой истории. Как и 
баян. Как и Воздушно-десантные 
войска.

Напоминаем, Ульяновское гвар-
дейское суворовское военное учи-
лище входит в структуру Воздушно-
десантных войск, и суворовцы по-
настоящему совершают прыжки с 
парашютом, так что про ВДВ Антон 
заговорил не зря. Более того, это 
даже одна из задач коллектива - ло-
мать стереотипы о десантниках.

- Нет, десантники - это прежде 
всего умные люди, - продолжа-
ет Антон Титов. - Я общаюсь и с 
офицерами, и с контрактниками, 

и с курсантами училищ вот уже 
семь лет и вижу, что это в первую 
очередь образованные и честные 
люди.

редактура  
деСантуры

Готовятся гвардейцы к номе-
рам исключительно на выездах 
- в обычные учебные дни на это 
времени нет. Сценарий состав-
ляет Антон, ребята его начинают 
разучивать только в поезде, а по 
приезду… он режется редакторами 
почти полностью! И начинается на-
стоящая подготовка.

- Делаем так - сначала готовим 
пробное выступление, чтобы по-
казаться редакторам, потом все 
переделываем и стремимся к 
идеалу. Ну а в училище мы вообще 
не встречаемся и не репетируем.

Сейчас «парашютистов» чет-
веро. Кирилл - самый взрослый, 
«фронтмен» первого состава, ему 
уже 16 лет. Никита играет на бая-
не, он попал в команду случайно, 
только потому, что владел ин-
струментом, а потом выяснилось, 
что он и как актер ого-го! Парень 

не выговаривает половину 
алфавита («Ему лень», - ком-
ментирует наставник). Что-
бы преодолеть это, Никита 
репетирует текст, зажав в 
зубах карандаш, часами. 
Арсений - самый малень-
кий десантник. Из-за ро-
ста многие даже удивля-
ются, мол, что он делает 
в Суворовском училище, 
Арсений - самый бес-
страшный мальчик в  
команде, ради победы 
он готов съесть и кило 
сосисок на сцене, и лу-
ковицу без слез, и даже 
кактус! Ваня долгое 
время не мог найти 
себя в КВНе, много 
переживал, мог и сле-
зу пустить, если у него 
что-то не получалось. 

Но трудности, с которыми 
постоянно сталкивалась команда, 
закалили его. Сейчас Ваня чув-
ствует себя уверенно и стал на-
стоящим профессионалом. И ему 
можно доверять самые сложные 
номера - например, шутить про 
Юлия Гусмана, глядя ему в глаза.

Ну а главный в «банде» - все-таки 
командир роты. Герой-мужчина и 
призрак всех номеров. Впрочем, 
однажды он появился и на сцене. 
Сюжет был такой - подразделению 
мушкетеров-десантников якобы 
не хватило денег из-за ремонта в 
квартире ротного, и на этой почве 
начались конфликты. Доходит до 
того, что десантник-Д'Артаньян 
убивает якобы баян и ранит муш-
кетеров. Театр абсурда прерывает 
появление на сцене ни разу до это-
го не показывавшегося ротного.

- Все закончилось хорошо, пото-
му как нет у меня никакой квартиры, 
- сообщил мифический ротный.

Ротного сыграл подполковник 
Коротков.

Четыре гвардейца и призрак ротного
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На телевидении «Парашюты» 
выступают второй год. В про-
шлом году у них было четыре 
эфира на детском КВНе - их вела 
Таисия Маслякова. Кстати, оче-
редной эфир, четвертьфинал, 
будет 24 декабря на канале СТС. 
Помимо этого, команда только 
что вернулась с проекта «Кубок 
мэра Москвы». Там гвардейцы-
десантники выступали в составе 
сборной детского КВН. Помимо 
гражданских побед, у них есть 
и «армейские» - «Парашют» уже 
дважды чемпион КВН Министер-
ства обороны.

- Разумеется, ребята позна-
комились с массой звезд, со-
ревноваться приходится и с 
легендами, - добавил Антон. 
- У нас в ролике, к примеру, 
снимался Борис Грачевский. 
Однако какого-то пиетета перед 
звездами у ребят нет. Помню 
одну историю: ребята сидят в 
гримерке, вокруг ходят леген-
ды эстрады, и я спрашиваю их, 
мол, чувствуете себя звезда-
ми? - вспоминает Антон. - Нет, 
говорят, но, по крайней мере, 
желание фотографироваться с 
ними отпало.

Юмор «Парашюта»: 
Вчера из-за меня девчонки подрались. Точнее, 

одна. Точнее, со мной. Но раз я первый начал - то 

из-за меня.
* * *

В ВДВ существует красивая легенда: когда де-

сантник разбивает бутылку об голову, в его ушах 

звучит Рахманинов. Многие спрашивают: «А почему 

не Егор Крид?». Вот и мы возмущаемся: «Почему 

десантник, а не Егор Крид разбивает бутылку об 

голову? Этому-то реально полезней!».

* * *

Многие скажут, а что это вы про литературу шути-

те, ведь Год литературы уже закончился! А я так ска-

жу: «Он еще в 1995 году закончился, когда Донцова 

свой первый детектив написала. Да что там год - вся 

литература закончилась!».

Антон Титов - официальный   
руководитель команды  
«Парашют».

Десантники покоряют ТВ



Культпоход

Выставка «Советская пластинка» откроется завтра, 7 декабря, в музее «Симбирские типографии».   ►
Экспозиция рассказывает о символах советской эпохи - виниловых и гибких пластинках фирмы «Мелодия». 
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Мечтать не вредно, даже 
необходимо. Сколько таких 
планов-мечтаний возникает  
в сфере культуры, и сосчитать 
трудно. В каждом из этих 
планов есть здравый смысл  
и часто острая необходимость. 
Но перенести их с бумаги  
и из разговоров в реальность - 
порой задача неосуществимая 
Примеры? Пожалуйста. 

Из крИзИса не вышлИ
В 2016 году по весне на заседании комис-

сии региональной Общественной палаты 
Ульяновской области по культуре, искусству, 
творческому и культурно-историческому 
наследию в который раз обсуждался вопрос 
о судьбе киноцентра «Художественный». 
К тому времени он несколько лет работал 
в убыток. Арендаторы, приносившие хоть 
какие-то денежки, ушли из кинотеатра в 
многозальные мультиплексы. 

Как предлагали спасти «Художку»? Позво-
лю себе цитату с того заседания: «Здание 
могло бы стать площадкой для креативного 
кластера в сфере культуры, куда резиденты 
- представители творческих индустрий - 
могли бы заходить на условиях концессии. 
Управлению культуры горадминистрации 
рекомендовано предусмотреть использо-
вание площадей «Художки» для проведения 
культурно-массовых мероприятий». 

К судьбе «Художки» вернулись в октя-
бре 2016 года. К тому времени киноцентр 
передали из городской в областную соб-
ственность, поменяли директора. Им стал 
Алексей Игонин, который на совещании 
в региональном министерстве искусства 
и культурной политики сказал: «У нас уже 
есть ясный план, куда должен двигаться 
кинотеатр, какие проблемы (главная из 
которых - отсутствие зрителя) решить, что-
бы в ближайшее время выйти из кризиса. 
Кинотеатру с такой большой площадью не-
обходима модернизация ради расширения 
предоставляемых услуг. «Художка» даст 
людям больше, чем кино». 

Планировали проводить перед сеансами 
викторины, конкурсы, концерты, устраивать 
выставки, третий этаж предоставить для ре-
ализации творческих проектов совместно с 
учреждениями культуры. А фонд «Ульяновск 
- культурная столица» начал разрабатывать 
стратегию развития киноцентра, в основе 
которой - взаимодействие с бизнесом, 

функциональное использование всей тер-
ритории «Художественного», чтобы каждый 
квадратный метр заработал. Планировали 
открыть в «Художке» киноакадемию, где 
будут учить актерскому, режиссерскому, 
операторскому мастерству. 

Я пролистала страничку «Художественно-
го» во «ВКонтакте» за 2017 год. Информа-
ция касалась только кинопоказов - аннота-
ции фильмов, приглашения. В общем-то, 
что было и год, и два, и три назад. Никаких 
сведений о развлекательных программах 
и каких-либо творческих проектах вы не 
обнаружите. Точнее, один проект все-таки 
случился - цикл лекций «Архитектура в 
кино». Капля в море. 

 А самой свежей информацией о киноцен-
тре стала та, что обошла в середине октя-
бря все местные СМИ. «В Государственную 
инспекцию труда Ульяновской области по-
ступило коллективное обращение сотруд-
ников киноцентра «Художественный» о не-
выплате зарплаты. Ведомство в отношении 
ООО провело внеплановую проверку». 

Где площадИ,  
Где памятнИк?

Вспомним и о других дискуссионных 
культурных планах. Еще в январе 2016 года 
возник вопрос, который не решается уже 
столько лет! Художественному и краеведче-

скому музеям очень тесно в одном здании. 
Не хватает площадей ни для выставок, 
ни для фондов, ни для реставрационных 
мастерских. Где взять дополнительные 
площади? Создали экспертную группу из 
архитекторов, художников, музейщиков, 
обнаружившую эти площади в свободных 
помещениях гостиницы «Венец» - на месте 
бывшего ресторана и магазина. 

Эксперты территории осмотрели, выска-
зали мнение, что возможности для органи-
зации культурного учреждения здесь есть. 
Можно разместить и выставочные залы, и 
музейные фонды. Идея тихо растворилась. 
А новых предложений по поводу расшире-
ния музейного пространства не возникло. 
Краеведческий и художественный по-
прежнему живут в тесноте.

Споры вызвало и предложение установить 
памятник русскому солдату Василию Кочет-
кову, якобы нашему земляку. Эту скульптуру 
планировали поставить на бульваре Новый 
Венец в мае 2013 года. Потом чиновники 
утверждали, что памятник непременно 
появится в 2014 году. В прессе схлест-
нулись сторонники и противники. Даже 
возникла дискуссия, а был ли солдат? До 
сих пор на месте предполагаемой скульп- 
туры Кочеткова у здания сельхозакадемии 
стоит камень - здесь будет памятник...

Мечты пока не сбываются.

Может, неправильно 
мечтаем?
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Анна ГРИГОРЬЕВА

Рейтинги «Лучших фильмов всех времен 
и народов» появляются с регулярным 
постоянством. 

Кто определяет? Различные издания, 
имеющие и не имеющие отношение к кино, 
опрашивают критиков из разных стран. На 
днях появился очередной рейтинг. Британ-
ская телерадиовещательная корпорация 
Би-би-си опросила 253 кинокритика из  
52 стран мира. Они определяли лучшие ко-
медии в истории кино. Каждого попросили 
перечислить десять фильмов любых стран 
производства и любого года выхода. 

В результате лучшей комедией всех вре-

мен и народов стала  голливудская картина 
1959 года «В джазе только девушки» ре-
жиссера Билли Уайлдера. Фильм, конечно, 
смешной, его  часто показывают по рос-
сийскому телевидению. Актеры Мэрилин 
Монро, Тони Кертис и Джек Леммон в нем 
неподражаемы. Но в сотне лучших комедий 
львиную долю занимает голливудская про-
дукция. И ни один советский фильм в нее 
не вошел!  

Наверное, у зрителей разных националь-
ностей разное чувство юмора. Хотя мы же 
смеемся с удовольствием на голливудских, 
французских, итальянских комедиях. Но 
ведь в опросе участвовали профессиона-
лы! Может, российских критиков не при-
гласили? Пригласили. Сплошь известных 

в профессии людей -  Кирилла Разлогова, 
Антона Долина, Виктора Матизена, Стаса 
Тыркина, Андрея Плахова, Василия Степа-
нова. Они, конечно, включали в свои личные 
десятки любимые в нашей стране комедии:  
«Бриллиантовая рука» и «Иван Васильевич 
меняет профессию», «Добро пожаловать, 
или Посторонним вход воспрещен», «Осен-
ний марафон», «Кин-дза-дза!», «Берегись 
автомобиля» и «Карнавальная ночь». 

Они не прошли. Но, признайтесь, можно 
бесконечно смеяться над героями «Брил-
лиантовой руки» и прочих комедий. На 
каждый праздник и в будни пересматрива-
ем наши и смеемся, как в первый раз. Они 
нам ближе и понятнее. И милее сердцу, 
чем девушки в джазе... 

А наши смешнее!

Театральные  
новости

 Центральный Дом актера имени  
А.А. Яблочкиной и Ульяновский драмати-
ческий театр имени И.А. Гончарова подпи-
сали соглашение о сотрудничестве в рамках 
проекта ЦДА «Театральная провинция».

Завтра, 7 декабря, Ульяновский драмтеатр 
представит на сцене ЦДА постановку «Оскар 
и Розовая дама». Пьесу Эрика-Эммануэля 
Шмитта поставил режиссер Олег Липовец-
кий. В ролях - народная артистка России 
Кларина Шадько и молодой талантливый 
актер Александр Курзин.

 - В начале марта наш театр был при-
глашен на сцену Дома актера на Арбате 
со спектаклем «Возвращение» по повести 
Андрея Платонова, - рассказывает директор 
театра, заслуженный работник культуры Рос-
сии Наталья Никонорова. - Инициатива при-
глашения в Москву принадлежала Элеоноре 
Макаровой, заведующей кабинетом критики 
СТД РФ, которая видела «Возвращение» в 
Самаре на фестивале «Русская классика. 
Страницы прозы». И в Самаре, и в Москве 
спектакль имел успех. И нас пригласили в 
Дом актера в декабре с новым спектаклем. 

 В репертуар Ульяновского драмтеатра 
вернулся спектакль «Скупой» по пьесе Мо-
льера. Главную роль исполнил заслуженный 
артист Украины Андрей Бориславский. 

Премьера одной из самых известных 
комедий Мольера в Ульяновске состоялась 
в 2013 году и стала шестой постановкой 
на ульяновской сцене народного артиста 
Латвии и Украины Аркадия Каца. Имя этого 
режиссера в афише является знаком каче-
ства для поклонников классического театра 
в лучших его проявлениях. После неболь-
шого перерыва полюбившийся спектакль 
возвращается на подмостки с обновленным 
составом.

Юмор и кипучая энергия «Скупого» рож-
дается в искрометных актерских импровиза-
циях: здесь нет равных народным артистам 
России Зое Самсоновой и Алексею Дурову, 
заслуженному артисту России Виктору Чу-
кину. Клубок любовных интриг и долговых 
обязательств распутывают исполнители 
ролей влюбленных героев Юлия Ильина, 
Александр Лебедев, Мария Прыскина, Ар-
тем Трохинов, а также молодые мастера 
комедийного жанра Денис Бухалов, Сергей 
Чиненов и Виталий Злобин.

Андрей Бориславский был принят в труппу 
Ульяновского драмтеатра в начале 232-го 
сезона. Его творческая биография склады-
валась успешно: ведущие роли в спектаклях 
донецкого театра, яркие театральные рабо-
ты в качестве режиссера. В 2014 году актер 
переехал в Димитровград, а сегодня про-
должает карьеру на ульяновских подмостках. 
Его первой ролью в основном репертуаре 
Ульяновского драмеатра стал мольеровский 
Гарпагон, и он оправдал зрительские ожи-
дания - подтверждением тому стали долгие 
овации на финальном поклоне.

 В новогодние каникулы в Ульяновском 
драмтеатре юных зрителей ждет встреча с 
героями сказки Ганса-Христиана Андерсена 
«Снежная королева».

Премьера состоится 23 декабря. Самых 
юных театралов покорит зрелищное оформ-
ление: четырехметровые зеркала, фанта-
стические костюмы и неутихающая снежная 
буря на сцене. Зрители постарше узнают в 
героях сказки своих сверстников, а может, 
и самих себя. После спектакля всех ждет 
карнавальная интермедия среди кривых 
зеркал в фойе.

Режиссер - Максим Копылов. В ролях: Ок-
сана Романова, Татьяна Денисенко, Надежда 
Иванова, Мария Прыскина, Юрий Ефремов, 
Александр Курзин.

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА



Информация

Для многодетных семей Ульяновска в администрации города работает горячая линия. По всем вопросам  ►
можно звонить по телефону 8 (8422) 41-23-93 с 8.00 до 17.00 (перерыв с 12.00 до 13.00).
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14 июля 2016 г.  
Засвияжский районный суд  

г. Ульяновска решил:
«Исковые требования управления 

Федеральной службы по надзору  
в сфере прав потребителей  

и благополучия Ульяновской области  
удовлетворить.

Признать противоправными в отношении 
неопределенного круга потребителей дей-
ствия общества с ограниченной ответствен-
ностью «Агроторг» по реализации в магазине 
по адресу: г. Ульяновск, улица Самарская, 
дом 17а пищевой продукции - масла сливоч-
ного крестьянского с массовой долей жира 
72,5%, изготовленного согласно маркировке 
на потребительской упаковке по ГОСТ 32261-
2013, в количестве 4 пачек, упакованного в 
пергамент, массой нетто 180 граммов, стои-
мостью 33 рубля 45 копеек за 1 пачку, датой 
выработки 23.02.2016 г., МЛ, изготовитель 
ООО «Молинвест» (ЖШС, Рессей, Самарская 
область, Кошкинский район, с. Кошки, квар-
тал 4, дом 12, юридический адрес: г. Самара, 
ул. Красноармейская, д. 1, литер М 5) не со-
ответствующей обязательным требованиям 
законодательства - Технического регламента 
Таможенного союза «О безопасности молока 
и молочной продукции» (ТР ТС 033/2013) и 
ГОСТ 32261-2013 «Масло сливочное. Техни-
ческие условия».

Обязать общество с ограниченной ответ-
ственностью «Агроторг» в десятидневный 
срок с момента принятия судом решения об 
удовлетворении настоящего иска довести 
его до сведения потребителей, опубликовав 
резолютивную часть решения суда в газете 
«Народная газета».

ИЗвещенИе о согласованИИ проекта  
межеванИя Земельных Участков

Кадастровым инженером Никашиной Еленой Николаевной, квалификационный аттестат 
№ 73-11-140, почтовый адрес: 433240, Ульяновская обл., Сурский район, р.п. Сурское,  
ул. Хазова, 108, контактный телефон 8-927-825-88-87, e-mail: nikashina87@mail.ru, выполняются 
кадастровые работы в связи с образованием 2 (двух) земельных участков, ориентировочной 
общей площадью 220,5 га, путем выдела в счет 21 (двадцать одной) доли в праве общей до-
левой собственности из земельного участка с кадастровым номером 73:17:012601:2, располо-
женного по адресу: Ульяновская обл., Сурский р-н, СПК «Вперед». Заказчиком кадастровых 
работ является Рыжова Тамара Юрьевна, почтовый адрес: 433240, Ульяновская обл., Сурский 
район, с. Студенец, ул. Центральная, дом 14, кв. 1, контактный телефон 8-902-588-27-31. С про-
ектом межевания земельных участков для ознакомления и согласования можно обратиться по 
адресу: 433240, Ульяновская обл., Сурский район, р.п. Сурское, ул. Советская, дом 25, каб.13, 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 13.00 по местному времени в течение 30 календарных 
дней со дня опубликования настоящего объявления. Предложения о доработке и возражения 
относительно местоположения границ и размеров выделяемых земельных участков по проекту 
межевания принимаются в письменной форме в течение 30 дней с момента опубликования 
объявления по адресу: 433240, Ульяновская обл., Сурский район, р.п. Сурское, ул. Советская, 
дом 25, каб.13, e-mail: nikashina87@mail.ru.
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Выбрать подарок 
помогут врачи

Центр гигиены и эпидемиологии в Улья-
новской области проводит прямую линию по 
вопросам качества и безопасности детских 
товаров и выбора новогодних подарков. 

Бесплатное тематическое консультирова-
ние граждан проводится по телефонам:

- (8422) 40-54-35, 40-41-91 (город Улья-
новск);

- (84254) 2-12-12 (Ульяновский район, 
рабочий поселок Ишеевка);

- (84237) 2-34-62 (рабочий поселок Кузо-
ватово);

- (84246) 2-26-87 (рабочий поселок Кар-
сун);

- (84235) 2-42-92 (город Димитровград).

Егор ТИТОВ

Ульяновск улучшается на глазах. 
И изменения происходят  
не только в центре города,  
но и в спальных районах. 

В ближайшее время такие изменения 
коснутся Засвияжья. Это не просто про-
мышленное сердце областного центра, 
где сконцентрированы ведущие пред-
приятия города, такие как автомобильный 
и механический заводы, но и живут больше  
200 тысяч человек. А это ни много ни мало 
четверть населения всего города.

Важное обстоятельство заключается 
в том, что параллельно с внешними из-
менениями, касающимися облика зданий 
и благоустройства парков и дворов, про-
исходит качественное улучшение жизни 
засвияжцев. И еще одно не менее важное 
обстоятельство. Изменения не просто гря-
дут на словах, а уже происходят на деле.

ИЗ Дк - центр «патрИот»
В субботу губернатор Сергей Морозов 

провел личный прием граждан. Обратив-
шиеся просили не только за себя лично. Не 
забывали они и об общественных вопросах, 
от решения которых зависит качество жиз-
ни многого числа земляков.

Вот и в этот раз к главе области обратил-
ся председатель совета ветеранов Улья-
новского автомобильного завода Анатолий 
Лазарев, попросивший обратить внимание 
на состояние клуба предприятия:

- ДК УАЗ - это место культурного от-
дыха как заводчан, так и жителей всего 
микрорайона. Мне жаль, что концертный 
зал после пожара не работает. Больно ви-
деть, как одно из лучших зданий района с 
каждым годом ветшает.

Губернатор заверил ветерана, что на 
реконструкцию здания в областном бюд-
жете на 2018 - 2020 годы предусмотрено 
200 миллионов рублей. Более того, здесь 
планируется открытие дополнительных 
кружков и музея. А это значит, что клуб 
не будет ветшать, а, наоборот, обретет 
вторую жизнь. Предполагается, что после 
реконструкции ДК УАЗ станет культурно-
техническим центром «Патриот». Название 
совпадает с одной из самых известных 
марок машин автозавода.

- Необходимо увековечить важное со-
бытие - вручение Ульяновской области в 
здании ДК УАЗ в 1966 году ордена Ленина 
- высшей государственной награды. Сегод-
ня многие не помнят об этом, - поддержал 
ветерана Сергей Морозов.

Модернизация пройдет в два этапа. К 
сентябрю следующего года отремонтируют 
кровлю, фасад, заменят окна. А к 2019 году 
полностью завершат все работы.

обновлЁнная полИклИнИка
Дом культуры - это, как говорится, вер-

шина айсберга. На аппаратном совещании 
в понедельник Сергей Морозов обрисовал 
больший круг задач:

- Нам необходимо привести в порядок 
всю бывшую инфраструктуру автомобиль-
ного завода, включая и ДК УАЗ, и поликли-
нику на проспекте 50-летия ВЛКСМ, и ФОК 
«Авангард», и ряд других объектов.

Поликлиника ЦК МСЧ, о которой упомя-
нул глава региона, в настоящее время пере-
живает большой капитальный ремонт. 

Так, в корпусе «В» поликлиники уже 
полностью отремонтирован первый этаж, 
где находятся регистратура, приемное 
отделение и картохранилище. Здесь об-
новили инженерные сети, вентиляцию, 
водопровод и канализацию, систему ото-
пления и электроосвещения.

Это здание относительно новое, оно 
построено в 1991 году. В корпусе «А», 
обслуживающем засвияжцев с 1967 года, 
работы начались в минувшем сентябре. 
Здесь проводятся замена всех инженерных 
сетей, водопровода, кондиционирования, 
вентиляции, электрооборудования. На 
эти цели направлено 23 миллиона рублей,  
14,9 миллиона из которых выделены из ре-
зервного фонда президента России. Работы 
в корпусе завершатся в следующем году.

Особое внимание уделено маломобиль-
ным посетителям. Для них на входе в поли-
клинику установлен электроподъемник, на 
первом этаже организована специальная 
санитарная комната.

Для всероссИйскИх 
соревнованИй

Для тех же, кто оберегается от болезней 
здоровым образом жизни, восстанавлива-
ют ФОК «Авангард» на улице Терешковой. 
Капитальный ремонт в спорткомплексе поч-
ти завершен, здесь заменены полы, окна, 
закуплено и установлено новое спортивное 
оборудование. 

Еще один спортивный объект, имеющий 
значение не для одного лишь района, но и 
для всей области, - возводимый Центр ху-
дожественной гимнастики. К нему уже под-
ведены все необходимые коммуникации, а 
строительные работы ведутся в соответ-
ствии с графиком. Ульяновские спортсмен-
ки получат возможность тренироваться в 
комфортных условиях. В комплексе будут 
проводить сборы и соревнования россий-
ского уровня.

Комфорт района улучшается планомер-
но и скрупулезно, обращается внимание 
на самые, казалось бы, незначительные 
вопросы. Ведь они такие только на пер-
вый взгляд, на самом деле от их решения 
напрямую зависят жизни.

Преображение Засвияжья

внИманИе: прямая лИнИя!à

В поисках Памяти
В редакцию газеты обратился житель 
Казахстана Владимир Боронаев  
с почти детективной историей о поисках 
своего деда, брат которого был захоронен 
в Ульяновской области.

История началась в январе 1932 
года. Три брата: Петр, Панфил и Лео-
нид Климовы - были арестованы в 
Подмосковье. Леонида расстреляли, 
а Панфил и Петр были осуждены на 
длительные сроки. Сыну Панфила тогда 
был месяц.

- Этим сыном был мой отец, - пишет 
Владимир, - бабушка уехала с ним в 
Казахстан, заметая следы. Тема была 
запретной в семье. Отец ей не интере-
совался (или скрывал информацию), и 
только после его смерти в 2004 году я на-

чал собирать информацию по надписям 
на фотографиях. 

В 1957 году Петр был реабилитирован, 
в решении о реабилитации указывался 
адрес проживания - Ульяновск.

- Три-четыре года назад я обращался 
в загс, паспортный стол, адресное бюро 
Ульяновска, меня «отфутболили», - рас-
сказал Владимир Боронаев. - Сейчас 
появился новый сайт сkorbim.com, и на 
нем я нашел фотографию могилы Петра 
в Ульяновске, на которой дата смерти 
1990 год. 

Владимир Боронаев просит отклик-
нуться родственников Климова Петра 
Федоровича 08.08.1910 г.р., проживаю-
щего в Ульяновске до 04.03.1990 года, 
похороненного на Ишеевском (северном) 
кладбище.

Так будет выглядеть   
ДК УАЗ после  
реконструкции.



Данила НОЗДРЯКОВ

В девяностые увлечение 
генеалогией и поисками 
собственных корней 
было модным поветрием. 
Страна переосмысляла 
свое прошлое, и это 
переосмысление 
начиналось у многих  
с самого близкого.  
С истории своей семьи.

Сейчас такого ажиотажа и бур-
ного наплыва желающих поко-
паться в старине уже нет. Как ни 
странно, проведению серьезных 
исследований спад пошел только 
на руку. На закате советской эпохи 
люди стремились отыскать в своей 
родословной дворян, ну или на ху-
дой конец купцов. При этом люди 
не гнушались даже подтасовкой 
фактов. Звучит фамилия как дво-
рянская, Вяземский или Гончаров, 
значит, надо обязательно записать-
ся в имущие сословия. По такому 
же созвучию можно было найти и 
документ соответствующий, где 
упоминаются представители этих 
благородных родов. Правда, не 
имеющие никакого отношения к 
желающему стать дворянином.

Метрики отправляли 
на Макулатуру

Генеалогия переживала на своем 
пути множество взлетов и паде-
ний. До революции знать свою 
родословную представителям 
высших сословий нужно было не 
только престижа ради, но и для 
доказательства собственных иму-
щественных прав. 

- В двадцатые годы говорить о 
своей принадлежности к знатным 
сословиям стало не просто не 
принято, но и опасно. Иногда мы 
видим в документах, как пред-
ставители дворянских фамилий 
записывались в крестьяне или в 
рабочие. Установить сейчас мы это 
можем точно - у нас на сайте пред-
ставлена база дворян и купцов 
Симбирской губернии, - рассказы-
вает заместитель директора госу-
дарственного архива Ульяновской 
области Галина Романова.

В настоящее время ведется 
большая работа по цифровизации 
документов, что делается для бо-
лее широкого доступа к ним. И на 
электронном ресурсе размещена 
информация о том, в каком фонде 
хранятся самые нужные документы 
по восстановлению родословной.

Ими, основными источниками 
сведений по людям минувших дней, 
служат метрические книги (в них за-
писывались все сведения о рожде-
ниях, бракосочетаниях и смертях) и 
ревизские сказки (ничего сказочного 
в них нет - это материалы переписей, 
но на благородные сословия они не 
распространялись). Постоянно они 
начали вестись со времен Петра 
Первого, а, значит, предыдущий пе-
риод истории восстанавливать труд-
нее. Но и от более позднего периода 
до нас дошли далеко не все метрики 
и результаты переписей.

- В 1864 году Симбирск пережил 
страшный пожар, в его огне погибло 

много документов. Затем в первые 
десятилетия советской власти очень 
плохо относились к архивным бума-
гам. Их уничтожали или использовали 
для других нужд. Иногда мы встреча-
ем протокол заседания сельсовета, 
а на обратной его стороне страница 
из метрической книги. В тридцатые 
годы вообще велись макулатурные 
кампании, и тысячи документов сда-
вались на переработку, - вздыхает 
Галина Валентиновна.

Церковь вМесто ЗаГса
Это не единственный камень 

преткновения на пути исследова-
теля собственной генеалогии. За 

годы своего существования страна 
неоднократно претерпевала адми-
нистративные изменения, и одно 
село переходило из одного уезда 
или района в другой. Как могло по-
меняться и название населенного 
пункта. Это тоже нужно учитывать 
при работе над документами.

В царской России роль загсов 
исполняли церкви. С православны-
ми все более или менее понятно, 
их заносили в метрические книги. 
А что с мусульманами, коих в Сим-
бирской губернии насчитывалось 
немало? Оказывается, метриче-
ские книги велись и при мечетях, 
только записи в них делались на 

арабском языке. В этом случае 
без помощи специалистов вряд ли 
удастся обойтись.

В советское время количество 
зафиксированных сведений о 
гражданах страны становится 
больше и разнообразнее. Государ-
ство рабочих и крестьян интересо-
вала в первую очередь трудовая 
жизнь граждан. В колхозах начиная 
с 1935 года велись хозяйственные 
книги, из которых можно узнать о 
домохозяйстве сельчанина, сколь-
ко у него голов скотины и какой 
инвентарь имеется в наличии. 
На предприятиях велись личные 
дела - в них содержатся сведения 
о поощрениях и наказаниях, зано-
сились прочие данные на каждого 
работника.

Кроме того, издается много 
специализированных Книг па-
мяти с краткими биографиями 
репрессированных, участников 
Великой Отечественной войны, 
работников тыла и многих других 
категорий граждан огромной 
страны. Есть и специализирован-
ные архивные сайты в Интернете. 
Например, информационный 
проект «Память народа», ежегод-
но пополняющийся все новыми 
сведениями о погибших в годы 
Второй мировой.

- У меня дедушка пропал без 
вести на фронте. Более под-
робных сведений о его гибели у 
меня не было. И совсем недавно 
я нашла с помощью поисковика 
на сайте «Память народа», что он 
пал под Севастополем во время 
эвакуации его воинского соеди-
нения, - рассказывает Галина 
Романова.

Дела крестьянские
В перестроечное время, как и 

в девяностые, многих любителей 
генеалогии интересовало, как 
уже выше упоминалось, течет ли 
в их жилах благородная «голубая» 
кровь. Но дворянских предков явно 
на всех не может хватить. Давайте 
честно признаемся, большинство 
из нас - дети, внуки и правнуки 
крестьян.

Да, и тенденция в обществе 
меняется. Гордиться ведь можно 
не только князьями и графами в 
роду, но и простыми тружениками, 
которые своим благородством и 
важностью для государства могли 
дать фору и представителям купе-
чества, и дворянства.

- Сейчас люди, приходящие в 
архив, не просто стремятся вос-
становить свою родословную, но и 
показать судьбу каждого индивида. 
Это очень важно. Благодаря такому 
подходу история персонифициру-
ется и насыщается именами. Тогда 
можно сказать, что в войну или в 
мирное строительство был вклад 
моего прадеда, и описать, в чем он 
заключался, - размышляет Галина 
Романова.

Так, начиная с собственной исто-
рической ветви исследователи 
переходят на историю села, где 
многие жители издревле были 
связаны родственными узами. И 
маленькая деревенька обретает 
свое место на большой карте Рос-
сии. Гордиться историей в полной 
мере можно, наверное, лишь тогда, 
когда понимаешь, что в нее и твои 
предки внесли весомый вклад.

Это интересно

Одним из древнейших семейств Европы считаются Вельфы, ведущие свой род с VIII века. К ответвлениям Вельфов  ►
себя относили Ганноверская и Брауншвейгская династии и даже русский дворянский род Челищевых.
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От семьи до села
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«архивные» истории
- Однажды приходила жен-

щина, приносила фотографию 
своей родственницы, о которой 
ничего не знала. На фото она 
была запечатлена с зонтиком и 
в хорошей шляпке, отчего жен-
щина была уверена в ее дво-
рянском происхождении. Я ей 
объяснила, что снимок сделан 
в ателье, где зонтики и шляпки 
предоставлялись в качестве 
реквизита. Вроде бы убедила. 
Но, уходя, все равно сказала: 
«И все-таки она - дворянка. 
Посмотрите, какой у нее умный 
проницательный взгляд», - сме-
ется Галина Романова.

Это, конечно, курьезный слу-
чай, но в работе архивистов они 
встречаются не редко. Бывают 
и такие, кто настолько себе хо-
чет титулованных предков, что 
даже вписывает перед своей 
фамилией в паспорте слово 
«князь». И никакие доказатель-
ства архивных работников, что 
княжеской крови в человеке нет 
ни капли, не действуют. (На се-
кунду, это тоже реальный случай 
одного нашего земляка).

как узнать родословную своей семьи - 
пошаговая инструкция:

P Проведите опрос среди родственников.

P Изучите семейные архивы: фотографии, дневники, письма и 
даже записки.

P Составьте приблизительное генеалогическое дерево.

P Прежде чем отправляться в архив на поиски, ознакомьтесь с 
его сайтом, чтобы не делать двойной работы, посмотрите спе-
циализированные сайты.

P Обратитесь к архивоведам и историкам.

P  Можно прибегнуть к услугам организаций, занимающихся 
историческими изысканиями, например, общества историков-
архивистов или Русского генеалогического общества.

Составление генеалогического древа - дело увлекательное, но сложное.  

Уникальный документ, которому завидуют даже столичные архивисты.  

Для правильного составления   
родословной нужно ознакомиться  
с административно-территори-
альными пертурбациями.



,

Будь здоров!

С нового года войти в «Личный кабинет» на сайте www.doctor73.ru  можно будет только зарегистрированным на портале  ►
госуслуг гражданам, имеющим подтвержденную учетную запись (используя кнопку «Вход через ЕСИА»).
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Игорь УЛИТИН

Человек, которому 
ставят диагноз 
«онкология», 
испытывает 
тяжелейший стресс. 
Многие расценивают 
его как некую точку 
своей жизни.  
Но есть люди, 
которые способны 
помочь больным 
думать о хорошем, 
- это клинические 
психологи.

страх не к добру
Светлана Коптева уже два 

года оказывает психологи-
ческую помощь пациентам 
Ульяновского областного кли-
нического диспансера. Спе-
циалист говорит, что если 
человек начинает постоянно 
думать о болезни, то это до-
полнительный фактор к ухуд-
шению его самочувствия. И уж 
тем более, если он испытывает 
постоянное чувство страха 
перед диагнозом.

- Из-за страха 
в кровь выбра-
сывается повы-
шенное количе-
ство адренали-
на, из-за этого 
учащается кро-
вообращение, 
н а п р я г а ю т с я 
мышцы. То есть 
организм ис-
пользует свои резервы, - объ-
ясняет Светлана Коптева.

Чтобы избежать такого не-
гативного эффекта, психо-
лог советует направить свои 
мысли на улучшение здоровья 

вообще, на стремление жить. 
Положительные эмоции при-
дадут организму сил. Еще очень 
важно сделать так, чтобы паци-
ент поверил в успех лечения, 
который ему назначили врачи. 
К сожалению, есть среди он-
кобольных те, кто даже после 
удачных операций не верит в 
выздоровление.

- У меня была пациентка, 
которой провели операцию, 
все прошло хорошо. Но она 
опять начала думать, что бо-
лезнь вернется. В итоге впала 
в такую депрессию, что, когда 
они с мужем шли по улице, он 
показывал ей на цветы, на де-
тей, а она обращала внимание 
на негатив вроде ритуальных 
агентств, - рассказывает Свет-
лана Викторовна.

Таким людям общение с пси-
хологом может добавить ра-
достных тонов в их жизнь. К 
одним только беседам психо-
логическая помощь не сводит-
ся. Например, с пациентами 
проводят сеансы релаксации и 

арттерапии. В общем, делают 
все, для того чтобы в жизни 
онкобольного были позитивные 
моменты.

Пример  
для молодёЖи

Согласно современному рос-
сийскому законодательству, 
заставить человека общаться с 
психологом нельзя. Даже леча-
щий врач может только рекомен-
довать консультацию, а решает 
уже сам пациент. И, к сожале-
нию, многие отказываются. Одни 
до сих пор считают, что психолог 
и психиатр - это синонимы. А так 
как психических отклонений у 
них нет, то, мол, и психолог им не 
нужен. Другие же просто говорят, 
что у него все в порядке.

Что же касается тех, кто со-
глашается на консультации, то 
это, как рассказывает Светлана 
Викторовна, самые разные 
люди. И не стоит считать, что 
с психологом будет скорее об-
щаться молодой пациент, чем 
пенсионер.

- Знаете, какие бывают ак-
тивные люди за 70? Они хотят 
учить языки, поехать за гра-
ницу, - продолжает психолог. 
- Таких пенсионеров я ставлю 
в пример молодым пациентам, 
опускающим руки.

У молодежи есть еще один 
консультант - Интернет. Но 
этот помощник неоднозначный. 
Один человек может найти в 
Сети информацию, которая его 
поддержит. Хотя бы о тех же 
случаях долгой жизни с онко-
логией. А другому встретится 
негативная информация, и это 
приведет только к ухудшению 
его состояния.

- Я рекомендую пациентам 
реже обращаться к Интернету. 
Лучше почитать книги настоя-
щих психологов, - рекомендует 
Светлана Викторовна.

креПкое ПлеЧо
Психологами для онкоболь-

ных, которые находятся не в 
стационаре, а дома, чаще все-
го выступают родные и близ-
кие. Они, в свою очередь, тоже 
должны понимать, как нужно 
поддержать больного.

- Некоторые начинают по-
стоянно жалеть таких людей, 
будто они и вправду скоро их 
не увидят. Это неправильное 
поведение, - считает специ-
алист.

Правильное отношение близ-
ких к больному - это именно 
поддержка. Находясь рядом, 
они должны настраивать его 
на то, чтобы он получал поло-
жительные эмоции и следил за 
здоровьем. И уж, конечно, не 
стоит постоянно напоминать 
человеку с онкологией о его 
страшном заболевании. Лучше 
лишний раз сказать ему про-
стые слова - жизнь прекрасна!

Думать о хорошем
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А рака могло  
и не быть
Иван СОНИН

Американские ученые пришли к выводу, 
что почти половину случаев рака можно 
предотвратить, если избавиться от ненуж-
ных факторов риска. 

В конце ноября на сайте Американского 
онкологического общества были опубли-
кованы результаты исследований, которые 
касались влияния факторов риска на появле-
ние раковых опухолей. Под факторами риска 
подразумевались курение, употребление 
алкоголя, малая подвижность, лишний вес, 
малое употребление фруктов и овощей, 
лишний ультрафиолет, получаемый от солн-
ца или соляриев. Сюда же был отнесен ряд 
инфекций. 

Результаты этого исследования показали: 
около 42 процентов случаев онкологических 
заболеваний и 45 процентов смертей от них 
так или иначе связаны с негативными фак-
торами. Причем наиболее опасным из них, 
согласно данным ученых, является курение. 
Им обусловлены 19 процентов всех случаев 
рака и почти треть всех смертей от онколо-
гии. Вторым в этом грустном рейтинге идет 
лишний вес, а на третьем месте стоит зло-
употребление алкоголем. 

Естественно, каждый из негативных 
факторов, в большей степени влияет на 
здоровье конкретного органа или системы 
организма. И с этим американские ученые 
тоже разобрались. Так, из-за курения про-
исходит более половины всех случаев рака 
легких и рака гортани. Избыточный вес 
стал причиной 60 процентов случаев рака 
матки и 33,9 процента рака печени. Еще 26 
процентов проявлений рака матки связаны 
с низкой физической нагрузкой. Почти по-
ловина случаев рака полости рта у мужчин 
и более четверти случаев у женщин связаны 
с употребелением алкоголя. А 90 процентов 
всех случаев меланомы, согласно выводу 
американских онкологов, вызваны излиш-
ними дозами ультрафиолета. 

Особняком стоит ВИЧ-инфекция, которая, 
по мнению исследователей, является факто-
ром возникновения абсолютного большин-
ства случаев рака половых органов. 



Спорт

Ульяновские паралимпийцы Ольга Забродская, Айгуль Файзулина и Нух Салихов пробились в сборную России   ►
по итогам завершившегося в нашем городе фестиваля паралимпийского дзюдо «Гибкий путь к вершине».
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Материалы страницы подготовил Иван ВОЛГИН. Фото Павла ШАЛАГИНА

Центр художественной 
гимнастики, Центр 
единоборств, велоцентр, 
ФОК на Нижней Террасе 
в Ульяновске, бассейн 
в Инзе... Это только 
некоторые спортивные 
объекты, строительство 
которых начнется или 
завершится в следующем 
году. Пройдем по 
спортивным адресам?

Строительство долгожданного 
Центра художественной гимнасти-
ки, о котором так мечтают тренеры, 
спортсменки и зрители, началось 
в Засвияжском районе в этом 
году. Работы идут по графику. Уже 
подведены все необходимые ком-
муникации. После сдачи объекта 
в эксплуатацию наши спортсмены 
получат возможность тренировать-
ся в самых комфортных условиях, 
здесь можно будет проводить 
всероссийские соревнования. 
«Уникальный спортивный объект 
площадью более 10 тысяч квадрат-
ных метров откроет свои двери в 
ближайшие годы», - отметил губер-
натор Сергей Морозов.

Подарок 
велосиПедистам

В феврале будущего года на 
Международном форуме «Рос-
сия - спортивная держава» будет 
представлен проект велоцентра, 
который возведут в Ульяновске. 
Его планируют построить в За-
волжском районе.

Что предложит велоцентр вело-
сипедистам? Скейтпарк, трассу 
для велотриала, велосипедные 
дорожки, крытый 250-метровый 
велотрек, отвечающий всем меж-

дународным стандартам. Кстати, 
такие крытые 250-метровые вело-
треки существуют лишь в Омске 
и в Санкт-Петербурге. В нашем 
городе строительство велоцен-
тра будет вестись по принципу 
государственно-частного парт-
нерства.

- Наш регион заслужил появле-
ние такого крупного спортивного 
объекта прежде всего высокими 
результатами воспитанников на-
шей школы велоспорта, - говорит 
министр физической культуры и 
спорта Ульяновской области Влади-
мир Лазарев. - Не случайно именно 
наш регион в последние годы при-
нимает крупные старты. Например, 
в июле будущего года в Ульянов-
ской области состоятся первенство 
России, а также Всероссийские 
соревнования, на которые съедутся 
около 200 сильнейших велогонщи-
ков из разных регионов России в 
возрасте от 17 до 22 лет.

мечтаем о крытых 
катках

Конечно, хорошо, что есть у нас 
Ледовый дворец. Но для того, что-
бы как можно больше ульяновцев 
приобщалось к зимним видам 
спорта, нужно создать необходи-
мые условия в каждом районе го-
рода. Хорошая новость: в Ульянов-
ской области планируют построить 
10 крытых малобюджетных катков с 
искусственным льдом.

По словам Владимира Лазарева, 
сейчас разрабатывается пакет не-
обходимых документов, которые 
позволят внести строительство 
этих объектов в областную целевую 
программу «Развитие физической 
культуры и спорта в Ульяновской 
области на 2014 - 2020 годы». По-
явление таких катков даст большой 
толчок развитию и хоккея, и конь-
кобежного спорта, и фигурного 
катания и, конечно, обрадует всех 
любителей массового катания.

играем, Плаваем, 
болеем

В 2018 году завершится строи-
тельство ФОКа на улице Шоферов 
в Заволжье. Ввести объект в экс-
плуатацию в тестовом режиме 
планируют в конце декабря, а 
торжественное открытие провести 
во время работы форума «Россия - 
спортивная держава».

Сейчас в ФОКе идут отделочные 
работы, благоустраивается терри-
тория вокруг спортобъекта. Новый 
комплекс станет центром спор-
тивной жизни крупного городского 
района - Нижней Террасы. Здесь 
будут проходить соревнования по 
различным игровым видам спорта, 
откроются новые секции для юных 
спортсменов.

Полным ходом идет вторая оче-
редь реконструкции центрального 
стадиона «Труд». Здесь уже уло-
жили натуральный травяной газон, 
приведут в порядок трибуны, по-
строят новые раздевалки. Ульянов-
ские болельщики с нетерпением 
ждут, когда на «Труде» будет играть 
свои домашние матчи команда 
«Волга».

В будущем году завершится 
строительство бассейна в Инзе. 
В малом и большом 25-метровом 
бассейне смогут ежедневно за-
ниматься 500 любителей плава-
ния. С ними будут работать пять 
тренеров-инструкторов. Ждут не 
только инзенцев, но и жителей 
близлежащих районов. Планиру-
ется, что объект станет местом 
проведения областных соревно-
ваний.

И напоследок -  цифра. На 
строительство и реконструкцию 
спортивных объектов Ульянов-
ской области в 2018 году из об-
ластного бюджета выделят около  
300 миллионов рублей.

Прогулка  
по спортивным адресам

Домашний матч с нижегород-
ским «Стартом» болельщики 
ждали с некоторым напряже-
нием. Слишком свежа была 
«рана», нанесенная проваль-
ным матчем с «Кузбассом».  
Еще одну осечку в родных  
стенах зрители «Волге»  
вряд ли простили бы...

Судя по всему, игроки нашей 
команды остро понимали ответ-
ственность за результат этого 
матча. И в первом тайме где-то 
осторожничали, где-то ошиба-
лись. На 21-й минуте Александр 
Степанов заработал пенальти, 
сам отправился на точку, но, увы, 
удар по центру ворот вратарь 
гостей легко парировал. Так что 
на перерыв команды отправились 
без забитых мячей.

Цена первого гола была высо-
ка. И счет открыли «волжане» - на 
47-й минуте гол-красавец забил 
лучший бомбардир «Волги» Игорь 
Ларионов. Через 13 минут он 
оформил дубль. Затем с подачи 
Ларионова третий мяч в ворота 
«Старта» забил Александр Степа-
нов. Отметился голом и капитан 
«Волги» Петр Захаров.

Гости отыгрались на 83-й мину-
те - мяч в ворота хозяев отправил 
Алексей Бушуев, который еще в 
прошлом сезоне играл за «Вол-
гу». Но через три минуты с точной 
передачи Игоря Ларионова счет 
увеличил Артем Гареев. Наш 19-
летний нападающий забил свой 
первый мяч в суперлиге чемпио-
ната России, чему порадовались и 
тренеры, и игроки, и болельщики.

На последней минуте «Старт» 
отквитал еще один мяч, но он 
уже ничего не решал. Победа 
«Волги» - 5:2.

Интересно, что главный тренер 
«Старта» Андрей Бегунов так оце-
нил игру своей команды: «Если 
«Волга» обыграла «Енисей» 5:3, 
а мы проиграли «Волге» 2:5, то, 
значит, я считаю, что мы сыграли 
хорошо».

В этом матче хватило удалений. 
Хоккеисты «Волги» заработали 
70 штрафных минут, хоккеисты 

«Старта» - 90, а капитан гостей 
Денис Котков за три удаления 
по ходу матча получил красную 
карточку.

- При всей жесткости игры от-
кровенной грубости я не увидел, 
- сказал на послематчевой пресс-
конференции главный тренер 
«Волги» Вячеслав Манкос. - Да, 
эмоции зашкаливали. Но какой 
же хоккей без эмоций? Подведу 
некий итог прошедшего отрез-
ка чемпионата (двухнедельный 
перерыв связан с играми сбор-
ной России на международном 
турнире в Швеции). Мы очень 
ждали этого перерыва. Все-таки 
за 32 дня провели десять матчей, 
было два серьезных перелета 
на Дальний Восток - все это не 
могло не сказаться. Сегодня по-
строили игру от обороны. Мы 
прекрасно понимали, насколько 
важно побеждать в этой игре 
дома, и ждали свой шанс. Ведь 
«Старту» на том же отрезке чем-
пионата пришлось ездить не так 
далеко, и соперники у него были 
не такие сложные, как у нас. Мы 
понимали, что физических сил в 
этом матче нам может не хватить, 
и запланировали определенную 
модель игры. Я очень благодарен 
ребятам за то, что они выдержали 
от и до, выполнили все задуман-
ное практически на 100 процен-
тов. Редко такое бывает, очень 
редко. Смогли раскрутить игру 
с быстрыми контратаками и их 
удачными завершениями. Сейчас 
есть возможность вдохнуть...

Свой следующий матч «Волга» 
проведет 13 декабря в Москве 
против столичного «Динамо».

Какой же хоккей без эмоций?

В настоящее время вот так выглядит турнирная таблица

1 «СКА-Нефтяник» (Хабаровск) 21
2 «Енисей» (Красноярск) 18
3 «Уральский трубник» (Первоуральск) 18
4 «Байкал-Энергия» (Иркутск) 17
5 «Волга» 15
6 «Кузбасс» (Кемерово) 12
7 «Сибсельмаш» (Новосибирск) 12
8 «Динамо» (Москва) 9
9 «Водник» (Архангельск) 7
10 «Старт» (Нижний Новгород)  6
11 «Зоркий» (Красногорск)  4
12 «Строитель» (Сыктывкар) 3
13 «Динамо-Казань» 3
14 «Родина» (Киров) 0

Кстати, 3 декабря в Красногорске был разыгран второй трофей 
российского сезона - Суперкубок России. Со счетом 6:3 «Енисей» по-
бедил «СКА-Нефтяник».



Отдохни

Егор Кончаловский приступил к работе над фильмом «Страсти по Зое» - о Герое Советского Союза Зое Космодемьянской.  ►
Режиссер снимает документальную притчу и считает, что  сегодня  она актуальна как никогда. 
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Овен
Укреплению материального положения может 
способствовать завязывание новых деловых 

отношений и знакомств, полезных для продвижения в 
карьере. Несмотря на растущую уверенность в себе, 
действовать надо осторожно и по возможности тай-
но.

Телец 
Надо хорошо питаться, но нежелательно 
переедать. Полезно больше двигаться. Все 

должно быть в меру и доставлять вам удовольствие, а 
не страдания. Ваше общее самочувствие в основном 
зависит от обмена веществ в организме и душевного 
равновесия.

Близнецы 
Работа в это время обещает быть выгодной. 
Трудолюбие, тщательность и практичность в 

этот период могут принести щедрые плоды. Впрочем, 
доход может прийти и от партнерских отношений - это 
хорошее время для заключения выгодного контракта. 

Рак 
Сейчас все ваши помыслы направлены на 
обретение финансового благополучия и при-

обретение необходимых для комфорта вещей. Воз-
можна покупка украшений и предметов искусства не 
только из любви к прекрасному, но чтобы обратить на 
себя внимание. 

Лев 
Опасайтесь простуд, уязвима дыхательная 
система, возможны обострения хронических 

болезней от переохлаждения и неблагоприятных 
экологических условий. Травмам больше подвержены 
руки. Питание должно быть регулярным. Берегите 
нервную систему.

Дева 
Удачное время для обретения новых связей. 
Вероятны влюбленность или укрепление уже су-

ществующего союза, однако неясность и запутанность 
в отношениях могут принести проблемы. Старайтесь 
избегать двойственных, двусмысленных ситуаций. 

Весы 
Вероятна высокая активность, направленная 
на обретение лучшего финансового поло-

жения. Придется много работать и вникать во все 
происходящие дела. Не исключено, что полученная 
вовремя информация поможет если не обогатиться, 
то избежать ущерба. 

Скорпион
Период не опасный, возможно даже улучше-
ние самочувствия, повышение выносливости. 

Укрепление здоровья и лечение возможно нетрадици-
онными методами, с использованием народной меди-
цины или психологических практик. Важно настроить 
себя на позитив. 

Стрелец 
Декабрьская неделя благоприятна для тех, 
кто занят решением жилищных вопросов. 

Также это хорошее время для дальнего путешествия, 
изучения религии и философии, занятий творчеством 
и наукой. 

Козерог 
Благоприятное время для операций с недви-
жимостью и занятий, связанных с домами и 

землей. Финансовые затруднения могут быть связаны 
с невнимательностью и небрежностью в обращении с 
документами, счетами, неосмотрительным подписа-
нием договоров. 

Водолей 
Соблюдайте порядок в быту и на работе, дис-
комфортная или вредная для здоровья об-

становка может вызывать сначала психологические, 
а потом и физические проблемы. Берегите себя от 
переутомления. Чаще чередуйте умственные нагрузки 
с физическими.

Рыбы 
Вы можете влюбиться, восстановить старые 
отношения и убедиться, что в основе этого 

союза лежат преданность, верность и дружба. Также вы 
обретете преданных друзей и единомышленников, рас-
ширите перспективы, связанные с сотрудничеством. 

неудобный вопросàАстрологический прогноз с 6 по 12 декабря

Анна ГРИГОРЬЕВА

Иногда слышу и читаю про 
некоторые инициативы и 
испытываю недоумение, сме-
шанное с грустью.

Мы все чаще сетуем на то, что 
современная молодежь и школь-
ники плохо знают историю и 
имена людей, к ней причастных. 
И в то же время стираем мате-
риальных свидетелей истории. 
Скажем, областные депутаты 
обсудили идею о ликвидации на 
территории региона советской 
символики. Видимо, имеются в 
виду всякие гербы, серпы и мо-
лоты, стелы, напоминающие о 
том, что была такая страна СССР. 
Ничего, что об этой стране пом-
нят еще несколько поколений? 
Ведь они в ней выросли, по-
лучили образование, работали, 
любили...

А уж как «воюем» с Влади-
миром Ильичом! За послед-
ние годы я была свидетелем 
неоднократных бурных бата-
лий по поводу того, что наш 
историко-мемориальный музей-
заповедник и областную научную 
библиотеку надо лишить имени 
Ленина. Совсем недавно шла 
дискуссия о том, надо ли вос-
станавливать надпись «Ленин» 
на склоне под Мемориалом, 
сделанную из кустарника бар-
бариса.

Вам ничего это не напоми-
нает? Уж сколько времени мы 
стенаем на тему разрушенных в 
СССР церквей! Как сожалеем о 
том, что сломали дом губерна-

тора и другие старые здания! Как 
возмущаемся, что в некоторых 
странах, настроенных по отноше-
нию к нам недружелюбно, сносят 
памятники советского времени 
- ленинские, военные. А чем же 
отличаются от этого нынешние 
инициативы - ликвидировать, 
сломать, убрать с глаз долой? 

Вы можете назвать это пере-
оценкой ценностей? Я бы так не 
спешила. Потому что - парадокс! 
- одновременно протекает прямо 
противоположный процесс. На-
зывается «ностальгия по совет-
скому прошлому». В радиоэфире 
и на ТВ - обвал песен советского 
времени. В музеях - одна за дру-
гой выставки, возвращающие в 
советский быт. Чего уж только не 
экспонировали: накомодных сло-
ников, парфюмерные флаконы 
в виде башни Кремля, женский 
платок с изображением крейсе-
ра «Аврора», кухонную утварь, 
одежду, журналы, пластинки, 
старые открытки, чемоданы... И 
хранится все это не только в му-
зейных фондах, но и в семейных 
коллекциях.

Да, все это легко выбросить на 
свалку. Но сохраняя и перебирая 
старые вещи, мы прикасаемся к 
прошлому семьи, а значит, к про-
шлому страны. Это дань памяти 
нашим близким, нашему детству, 
всему тому, что дорого и связано 
с жизнью в СССР. А разве не об 
уважении к истории твердим мы 
с разных трибун?

Может, не стоит торопиться со 
свидетелями истории на свалку? 
Другого-то прошлого у нас все 
равно не будет. 

Из истории вычёркиваем?

Кроссворд «Манта» конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 15 ноября 

З.И. Чуракова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем  

в редакцию  
за призом. 

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

ответы на викторину  
от 15 ноября

1 - в, 2 - а, 3 - а, 4 - б.

ответы на кроссворд  
от 15 ноября

По горизонтали: 1. Госпожа.  
4. Спрос. 8. Запас. 9. Поклон. 
10. Трус. 12. Дурак. 14. Польза.  
17. Обычай. 18. Комар. 22. Илья. 
24. Дорога. 25. Зелье. 26. Тоска. 
27. Калитка. 

По вертикали:  1 .  Господь.  
2 .  Пчелка.  3 .  Жизнь.  5 .  Пост.  
6. Смысл. 7. Упокой. 11. Разум.  
13. Рубль. 15. Начало. 16. Ярмарка. 
19. Отруби. 20. Живот. 21. Одежа. 
23. Язык.

Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ. Присылайте 
ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11 
с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию 
лично. Правильно ответившему - приз от телекомпании 
«ТНТ». Ответы принимаются до 17 декабря (по штемпелю). 
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1. Как Маша решает получить пятер-
ку у преподавателя?
а) Соблазнив его;
б) Подкупив его;
в) Шантажируя его.
2. Какой вечер Маша пообещала 
Артему?
а) С сюрпризом;
б) Мужской;
в) Бесплатный.

3. Какое отчество у Антона Марты-
нова?
а) Валерьевич;
б) Викторович;
в) Львович.
4. Какое лекарство может помочь 
маме Майкла?
а) Алкоголь;
б) Сериал «Дикий Ангел»;
в) Свадьба сына.

Викторина «УНИВЕР»

По горизонтали: 5. Рыба, 
морской дьявол, разновид-
ность электрического ската. 
6. Природное явление, по-
рывистое круговое движение 
ветра. 9. Краткий эпиграф.  
11. Финиш жизни. 12. Побоч-
ное оружие морского офицера. 
15. Размножается спорами.  
1 7 .  П р е м у д р а я  р ы б а  у 
Салтыкова-Щедрина. 18. Зна-
мя, полотнище. 19. Перелом 
ноги. 20. Верховное божество, 
римский бог неба, света, грома 
и молнии, муж Юноны, царь бо-
гов, аналог греческого Зевса. 
24. Традиционный застольный 
ритуал. 25. Крупное морское 
животное. 26. Коварный луч-
ник с ангельской внешностью.  
29. Неприятная неожидан-
ность. 30. Сочинение неболь-
шого размера в периодическом 
издании. 31. Зачин в хоре.  
33. Глубокое отверстие в кра-
тере вулкана. 34. Сын королев-
ской семьи.

По вертикали: 1. Царская 
повозка. 2. Крупица молекулы. 
3. Быстрый музыкальный темп. 
4. Друг на флоте. 7. Высокий 
прилавок для продажи закусок, 
напитков. 8. Благовоние от 
кашалота. 10. Прессованный 

навоз, употребляемый как то-
пливо. 13. Долото для резьбы 
по камню. 14. Потомство у 
животных. 16. Минерал, тя-
желый шпат. 18. Торопливые 
и беспорядочные хлопоты.  
21. Крупная кость, большая со-
бачья радость. 22. Примитивное 

жилище, хижина-развалюха. 
23.  Верхняя часть шапки.  
27. Место для коротания ночи. 
28. Утренняя церковная служба 
у православных. 31. Одно-
временный выстрел орудий. 
32. Вспомогательный якорь 
на судне.



Афиша

Вечер поэзии «проклятых поэтов» состоится во Дворце книги в это воскресенье. В этот раз его посвятят Артюру Рембо.   ►
Начало в 17.00. «Проклятыми» плеяду французских поэтов назвали за то, что они были «вне» буржуазного успеха (0+).

В это воскресенье в «Пушкаревском кольце» 
состоится городской чемпионат по дженге, 
начало в 12.00. Участие в чемпионате  
бесплатное. Призы - настольные игры.

Дженга в России известна как «падающая 
башня». Игра на редкость простая, но требую-
щая сообразительности, аккуратности и даже 
стратегического мышления.

Из ровных одинаковых деревянных брусков 
складывается башня, а затем игроки начинают 

аккуратно вытаскивать по одному бруску и ста-
вить его на вершину башни. Проигрывает тот, у 
кого башня рухнет.

Дженга появилась еще в 70-х годах в Англии. 
Слово jenga - повелительное наклонение от 
глагола kujenga, на языке суахили означающего 
«строить». В игре используются 54 деревянных 
блока. Длина каждого блока в три раза больше 
его ширины, а высота примерно равна полови-
не его ширины. Для начала игры надо построить 
башню высотой в 18 этажей. Ну а дальше все 
зависит от вашей фантазии!
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Спектакли
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Концерты

Ульяновский областной 
драмтеатр  
им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
Основная сцена

6 декабря, 18.00 - К. Ходикян «Любов-
ный квадрат» (ироническая комедия, 
16+).

7 декабря, 18.00 - А. Островский «Та-
ланты и поклонники» (комедия с одним 
антрактом, 16+).

8 декабря, 18.00 - Э. Скриб «Стакан 
воды» (романтическая комедия, 16+).

9 декабря, 17.00 - А.П. Чехов «Чайка» 
(комедия, 16+).

10 декабря, 17.00 - Н. Коляда «Селе-
стина» (хотите - комедия, хотите - тра-
гедия, 18+).

12 декабря, 18.00 - Ж.Б. Мольер «Ску-
пой» (комедия, 12+).

Театр-студия «Подиум» 
(г. Димитровград, пр-т Димитрова, 31а,  
тел. 8 (84235) 6-77-17)

1 0  д е к а -
бря, 17.00 -  
М.  Стариц-
кий «За двумя 
зайцами» (ко-
медия, 12+).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6,  
тел. 8-917-611-22-93)

9 декабря, 17.00 - Д. Аксенов «Яични-
ца» (игрушечный роман, 0+).
10 декабря, 17.00 - Ив Жамиак «Тот, 
который платит» (древняя сказка, 6+).

Ульяновский театр юного 
зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

10 декабря, 11.00 - «Кот в сапогах» (по 
мотивам сказки Ш. Перро, 6+).
9 декабря, 18.00 - Жан-Батист Мольер 
«Плутни Скапена» (комедия, 16+). 

Ульяновский областной 
театр кукол имени  
В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

9 декабря, 10.30, 13.00 - «Кошкин 
дом» (3+).

9 декабря, 18.00 - «Мюнхгаузеншоу» 
(18+).

9 декабря, 10.30, 13.00 - «Умка» (5+).

Ленинский мемориал
(пл. 100-летия со дня рождения В.И. Ленина, 
1, тел. 44-19-22)

БЗЛМ

9 декабря, 17.00 - «Вагнер. Шуман. 
Брамс» (УГАСО «Губернаторский» под 
управлением лауреата всероссийского 
конкурса Дмитрия Руссу и солист - лау-
реат международных конкурсов Федор 
Амосов (виолончель, Москва), 6+).

9  д е к а б р я , 
17.00 - «Тем-
ные аллеи» (по 
мотивам рас-
сказов И. Бу-
нина, 16+).

10 декабря, 
18.00 -  
концерт  
Григория 
Лепса  
«Ты чего 
такой 
серьез-
ный?» 
(16+).

Малый зал
10 декабря, 17.00 - УГОРНИ под управ-
лением заслуженного артиста России 
Евгения Федорова и солисты - лауре-
ат международных конкурсов Мария 
Сахнова (домра), Марина Халилова 
(флейта) и Андрей Полуянчик (гобой) 
представят программу «Из галантных 
времен» (6+). 

Евангелическо-лютеранская 
церковь Святой Марии 
(ул. Ленина, 100)

9 декабря, 15.00 - «Дневные органные 
концерты для всей семьи»: «Путеше-

ствие по Европе» (6+).

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

6 декабря, 18.00 - оперетта И. Штрау-
са «Летучая мышь» (6+).
9 декабря, 16.00 - концерт творче-
ских коллективов Дворца культуры УАЗ  
«Родом из детства» (0+).

Дизайнерская «Спичка»

У кого рухнет башня?

Дизайн-конференция SPICHKA будет прохо-
дить на территории парка Победы в субботу 
и воскресенье. Авторы обещают полезный 
диалог о дизайне, для дизайнеров и между 
дизайнерами. Организует конференцию 
«Квартал».

Конференция Spichka - это первое мероприя-
тие для дизайнеров в Ульяновске, которое будет 
проходить в два дня, с лекциями от квалифици-
рованных специалистов, мастер-классами, 

кофе-брейками, приятными призами и мате-
риалами от организаторов конференции.

Главная задача конференции - это обмен 
опытом между действующими специалистами 
компаний и людьми, кто занимается или хочет 
заниматься дизайном. Также конференция 
будет полезна для предпринимателей и ра-
ботодателей нашего города, которые прямо 
там и смогут найти в свою компанию хороших 
дизайнеров или обзавестись новыми по-
лезными контактами. Регистрация на сайте 
d.ulspichka.ru.

Покатаемся на 
снегоболотоходе
Бесплатный тест-драйв новейшего, не 
имеющего аналогов в мире российского сне-
гоболотохода «Шерп» пройдет в Ульяновске 
9 и 10 декабря. 

Снегоболотоход умеет преодолевать уклоны 
в 35 градусов, передвигаться по любым видам 
грунта (пески, трясина, грязь, снег, лед) и даже 
воде и при этом обладает грузоподъемностью 
в 1 000 кг и 4 спальными местами. 

Машина может подниматься из воды на лед. 
Для посадки вовнутрь следует поднять в верх-
нее положение лобовое стекло, которое уста-
навливается в шарнирно закрепленной раме, 
и откинуть дверку-аппарель - она установлена 
напротив пассажирского места. В диски колес 
машины могут монтироваться четыре дополни-
тельных топливных бака емкостью по 50 л.

В начале 2016 года видео с испытаний сне-

гоболотохода стало вирусным и набрало более 
пяти миллионов просмотров, а также заинтере-
совало западные СМИ.

- В компании не были готовы к такой славе.  
К нам посыпались сотни и тысячи предложений. 
Но мы пока что не понимаем, как этим пользо-
ваться и что с этим делать, - сообщил после 
всплеска интернет-популярности Би-би-си 
инвестор проекта Владимир Школьник.
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День индийской культуры пройдет в Ленинском мемориале 8 декабря. Среди прочих мероприятий покажут классический  ►
болливудский фильм «Танцор диско», а с лекцией «Индия глазами антрополога» выступит Дмитрий Русин.

Среда / 6 декабря 2017 / № 49

Первая настоящая охота кота Варфоломея 
(ему, кстати, всего полтора года) окончи-
лась пойманной и крепко потрепанной пти-
цей. Варя даже не пытался сделать вид, что 
он тут ни при чем. Вместо этого начал гордо 
мяукать и подзывать меня к себе. Смотри, 
мол, какой я молодец. А ведь когда мы по-
добрали этого котенка у люка на улице, он 
выглядел таким беззащитным и маленьким! 
У Варфоломея, как мы его назвали, болели 
глаза и уши, однако уход и домашние харчи 
превратили его в настоящего хищника.  
Сначала во двор выходить боялся,  
потом стал его королем. Теперь птицы  
к нам  залетать боятся. Правда, эту,  
первую его жертву, мы сумели у Вари  
отобрать и выпустить на волю.

Иван ШАПОШНИКОВ, Старая Майна

КОНКУРС: А Я ТУТ Ни ПРи ЧЁМ!à
Наш французский бульдог Борис любит спорт. 
Даже не так - он ЛЮБИТ спорт. Любой мяч, ока-
завшийся в его поле видимости, вызывает приступ 
неконтролируемого счастья. Боря обожает играть 
в футбол, а оппоненты ему совершенно не нужны. 
Мяч он сам «пинает», сам за ним бегает кругами, 
и так, пока совершенно не выдохнется, после чего 
хватает его в зубы и ложится на землю. Дескать, 
сил-то, может, и нет, но мяч не брошу! Где он 
нашел конкретно этот мяч (дело было на площади 
Ленина), мы не имеем ни малейшего представле-
ния. Гуляли с мужем, с собой был фотоаппарат. 
Выбежал с где-то найденной игрушкой. Вот и 
решили запечатлеть Борю за любимым занятием. 
Сразу после «щелчка» бульдог как будто застес-
нялся, бросил мяч и попытался сделать вид, что он 
тут не при делах. Но камера-то помнит!

Ирина СТАСОВА, Ульяновск

ДеРевО - вСеМУ НАЧАлО
Ольга с 2003 года ушла в предпринима-

тельскую деятельность. Поначалу она шила 
одежду и танцевальные костюмы.

Идея изготавливать развивающие игрушки 
пришла к Ольге спонтанно. Как-то раз к ней 
обратилась подруга-воспитательница, ко-
торой нужно было придумать оригинальное 
панно в детский сад. Текстильное дерево с 
отстегивающимися листочками стало пер-
вым детищем Ольги. Идея разошлась на ура. 
Итак, начало было положено. Далее последо-
вали новые наброски, пробы и эксперименты. 
Главными судьями и привратниками высту-
пили… дети. Действительно, кому, как не им, 
виднее, какой должна быть детская игрушка!

Три очаровательные дочурки Ольги помога-
ют маме выбрать правильное русло в работе. 
Мастерица постоянно обращается за сове-
тами и консультациями к своим девчонкам. 
Малышки иногда даже сами выступают ини-
циаторами какой-нибудь идеи, ну а мама уже 
воплощает детские фантазии в реальность.

МЯгКий «ТАМАгОЧи» 
Рукодельница научилась шить мягкие 

книжки, различные коврики - напольные и 

настенные, игрушки и даже театральные 
костюмы. Но, как говорит Ольга, все, что 
сейчас есть, - это еще только 80 процентов 
от запланированных идей. Причем каждая 
- уникальная. Ольга старается во все свои 
работы привнести что-то свежее, новое, чего 
нет у других мастеров.

- В раннем детском возрасте очень важно 
развитие мелкой моторики у ребенка, ведь 
она влияет на дальнейшее развитие внима-
ния, речи, логики и усидчивости. Разные на 
ощупь поверхности развивают тактильные 
ощущения, которые влияют на общее раз-
витие ребенка. Мягкая книга, например, не 
только надолго займет малыша, но и сделает 
это с огромной пользой. А мамы, кстати, 
даже смогут в это время заниматься своими 
делами, приглядывая за ребенком одним 
только глазком. И все довольны, - пояснила 
Ольга.

Изделия мастерицы получают признания 
и от педагогов. С такими многофункцио-
нальными книгами можно составлять пред-
ложения, придумывать сложные рассказы, 
изучать иностранные языки в младших клас-
сах. Кроме того, это настоящая находка для 
логопедов. При помощи ковров и панно очень 
удобно изучать окружающий мир, времена 

года, более того, их можно использовать в 
качестве декораций в детских постановках.

Разработка «Чудо-зверь» прививает детям 
любовь к животным, приучает к заботе о них. 
Можно даже сказать, что это «Тамагочи» 
(привет из 90-х), но только в ином исполне-
нии. Ребенок гладит своего питомца, кормит 
и лечит его. После такого подготовительного 
этапа родители смело могут порадовать 
свое чадо уже настоящим питомцем.

Изделия Ольги рассчитаны на детишек 
от 1 месяца до школьного возраста. Книга 
«Зайкин дом» предназначена для совсем ма-
лышей, «Домик феи» - для детишек постарше. 
Однако, как показывает практика, случается и 
такое, что одними и теми же игрушками ма-
лыши разных возрастов играют по-разному.

- Был такой случай, когда мягкую книгу ро-
дители купили для 4-летней девочки. А потом 
они рассказывали, что эту же книгу брала их 
старшая 9-летняя дочь и играла с ней уже 
по-другому, - поделилась Ольга.- Вообще 
этот принцип в моей работе один из главных. 
Я стараюсь сделать свои изделия как можно 
полезнее, чтобы ребенку как можно дольше 
была интересна игрушка.

Развивашки Ольги «разлетаются» не 
только по Ульяновску, но и отправляются в 

любой уголок страны. Один экземпляр книги 
«Зайкин дом» был подарен Семочке - сыну 
знаменитой российской актрисы Эвелины 
Бледанс. Мама и ребенок остались доволь-
ны развивашкой от ульяновской мастерицы и 
оставили положительный отзыв в соцсетях.

ПеРеД ПОКУПКОй - ПОНюхАТь
Для детских игрушек тщательно подбира-

ются не только идеи, но и материалы. В рабо-
те используются исключительно натуральные 
и безопасные ткани, фурнитура. К цветам 
тоже подход особый - применяются только 
спокойные, тона, не раздражающие глаз.

- За материалами я всегда иду в проверен-
ные магазины. Прежде чем что-то купить, все 
тщательно смотрю, пробую на ощупь и даже 
нюхаю. Пусть это кажется странным со сторо-
ны, но зато так я буду уверена в качестве своих 
изделий, - рассказывает рукодельница. - Так 
как у меня швейное образование, я все-таки 
имею представление, как качественно испол-
нить изделие, но при этом удешевить его. 

Ольга Ильиченко признается, что у нее 
наполеоновские планы: помимо расшире-
ния ассортимента, она мечтает перевезти 
мастерскую из заволжской части города в 
центральную.

Учиться играючи
Мягкие книжки ульяновской  
мастерицы «читает» сын  
актрисы Эвелины Бледанс.
Эльвира ЗЯМАЛОВА

Ольга Ильиченко уже третий год занимается 
изготовлением игрушек для развития детей. 
Конструктор-модельер по образованию, 
мама троих детей и рукодельница мастерит 
удивительные вещи, которые радуют и детей, 
и родителей, и педагогов.
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